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Решения июльского Пленума Ц К К П С С  -  в жизнь!
Р а й о н ы  —  п о б е д и т е л и  
с о р е в н о в а н и я

Р а с с м о т р ев  ит оги  с о ц и а л и с т и ч е с к о г о  с о р е в н о в а н и я  м е 
ж д у  р а й о н а м и  обл а ст и  з а  у с п е ш н о е  в ы п о л н е н и е  н а р о д н о 
х о з я й с т в е н н ы х  п л а н о в  в  п е р в о м  п о л у г о д и и  1978 г о д а ,  
б ю р о  о б к о м а  K l t c c ,  и с п о л к о м  о б л а с т н о го  С овет а  н а р о д 
н ы х  деп ут ат ов, п р е з и д и у м  о б л с о в п р о ф а  и  б ю р о  о б к о м а  
В Л К С М  п р и з н а л и  п о б ед и т ел я м и  в с о ц и а л и с т и ч е с к о м  с о 
р е в н о в а н и и :

Л и д е р ы  п е р в о й  д е к а д ы
Бюро обкома КПСС, исполком областного Совета народ

ных депутатов, президиум облсовпрофа, бюро обкома 
ВЛКСМ признали победителями в областном социалисти
ческом соревновании районов по заготовке кормов для 
животноводства за первую декаду июля 1978 года:

. Александровского и Кар- 
гасокского районов — А л е к 
с а н д р о в с к и й  р а й о н ;

Асиновского и Томского 
районов — Т о м с к и й  р а й о н ;

Асиновского и Колпашев- 
,-1 екого районов — К о л п а ш е в -  

с к и й  р а й о н ;

АВМ-0,65 с о в х о з а  « М и р 
н ы й »  Томского района (ма
шинисты смен П. А, Чува- 
шов, П. А. Сорокин, П. В. 
Блинов, Н. Ф. Волков), вы
работавшего с начала сезона 
365 тонн травяной муки, в 
том числе за истекшую де
каду 125 тонн;

АВМ-0,4 с о в х о з а  и м е н и  
 ̂ X X I  с ъ е з д а  К П С С  Кожев- 

v# никовского района (маши
нисты смен И. М. Олешко, 
Е. П. Мещеряков), вырабо
тавшего с начала сезона 322 
тонны витаминной травяной 
муки, в том числе за истек
шую декаду по 70 тонн 
каждый;

АВМ-0,4 к о л х о з а  « Р а с 
свет »  Шегарского района 
(машинисты смен С. Ю. Ко
ровин, Н. П. Краснов), вы
работавшего с начала сезо
на 135 тонн, травяной муки, 
в том числе за истекшую 
декаду 63 тонны;

районов — Б а к ч а р с к и й  
р а й о н ;

Верхнекетского и Тегуль- 
детского районов — В е р х н е -  
к ет ск и й  р а й о н ;

Зырянского и Первомай
ского районов — З ы р я н с к и й  
р а й о н ;

АВМ-0,65 откормсовхоза 
« З ы р я н с к и й »  Зырянского 
района (машинисты смен 
А. Т. Ребров, И. Я. Деев), 
выработавшего с начала се
зона 153 тонны травяной 
муки, в том числе за истек
шую декаду 95 тонн;

АВМ-0,4 совхоза «З ав ет ы  
И л ь и ч а »  Бакчарского райо
на (машинисты смен Г. П. 
Шерстнев, Н. В. Фальков), 
выработавшего с начала се
зона 190 тонн травяной му
ки, в том числе за истек
шую декаду 60 тонн;

АВМ-0,4 совхоза и м е н и  
Л е н и н а  Асиновского района 
(машинисты смен А. И. Про- 
ваторов, И. Е. Карпенко), 
выработавшего с начала се
зона 129 тонн травяной му
ки, в том числе за истек
шую декаду 57 тонн;

АВМ-0,65 с о в х о з а  « К а н 
д и н с к и й »  Томского района

гарского районов — К о ж е в -  
н и к о в с к и й  р а й о н ;

Кривошеинского и Молча- 
новского районов — М о л ч а 
н о в с к и й  р а й о н ;

Колпашевского и Пара- 
бельского районов — К о л п а -  
ш е в с к и й  р а й о н .

(машинисты смен Л. М. 
Мельников, А. В. Филип
пов, П. Ф. Бестужев), выра
ботавшего с начала сезона 
180 тонн травяной муки, в 
том числе за истекшую де
каду 86 тонн;

СБ-1,5 Т у г а н с к о й  пт и ц е
ф а б р и к и  Томского района 
(машинисты смен В. В. Дол- 
ганов, В. Т. Морозов, В. Р. 
Сук), выработавшего с на
чала сезона 452 тонны тра-' 
вяной муки, в том числе за 
истекшую декаду 169 тонн;

АВМ-0,65 совхоза '« К о л о -  
м и н с к и й »  Чаинского района 
(машинисты смен В. 3. Шу
маков, С. С. Зюминов), вы
работавшего с начала сезо* 
на 183 тонны травяной му
ки, в том числе за истек
шую декаду 83 тонны;

АВМ-0,65 с о в х о з а  « К о л о -  
м и н с к и й »  Чаинского района 
(машинисты смен В. Ю. 
Бризжатый, В. А. Бывшев), 
выработавшего с начала се- 
,зона 1б8 тонн травяной му
ки, в том числе за истек
шую декаду 77 тонн.

ПО ЮЖНОЙ ЗОНЕ
Кожевниковский район

(секретарь райкома КПСС 
И. И. Титов, председатель 
райисполкома В. А. Пучков, 
начальник управления сель
ского хозяйства райисполко
ма Н. А. Пыстогов, предсе
датель райкома профсоюза 
работников сельского хозяй
ства А. Т, Фадеев, секретарь 
райкома ВЛКСМ Н. В. Аку
лов);

Томский район (секретарь 
райкома КПСС А. П. Габру- 
сенко, председатель райис
полкома Л. И. Афанасьев, 
начальник управления сель- 
ского хозяйства райисполко
ма С. С. Новосельцев, пред
седатель райкома профсою
за работников сельского хо
зяйства Л. Н. Адамович, се-' 
кретарь райкома ВЛКСМ
B. А. Курбатов);

Шегарский район (секре
тарь райкома КПСС В. С. 
Сизов, председатель райис
полкома Г. Я. Казаков, на
чальник управления сель
ского хозяйства райиспол
кома В. И. Анчарук, предсе
датель райкома профсоюза 
работников сельского х о 
зяйства Н. Ф. Радаев, сек
ретарь райкома ВЛКСМ
C. И. Казанцева);

ПО ЮЖНОЙ ЗОНЕ
кормозагото в и т е л ь н ы й  

комплекс откормсовхоза 
«Кожевниковский» Кожев- 
никовского района (началь
ник Н. В. Заразин);

кормозагото в и т е л ь н ы й  
комплекс совхоза имени 
X X I  съезда КПСС Кожевни- 
ковского района (начальник 
Н. П. Никончук);

кормозагото в и т е л ь н ы й  
комплекс совхоза «Родина» 
Томского района (начальник 
Г. С. Шаламов);

ПО СЕВЕРНОЙ ЗОНЕ
Молчановский район (сек

ретарь райкома КПСС М. И. 
Ромашов, председатель рай
исполкома Г. С. Извеков, 
начальник управления сель
ского хозяйства райисполко
ма А. И. Лазуткин, предсе
датель райкома профсоюза 
работников сельского хозяй
ства И, В. Якунин, секре
тарь райкома ВЛКСМ Н. М. 
Разумов);

Колпашевский район (сек
ретарь горкома КПСС В. Н. 
Шутов, председатель горис
полкома В. Г. Молькин, на
чальник управления сель
ского хозяйства горисполко
ма В. П. Глагольев, предсе
датель райкома профсоюза 
работников сельского хозяй
ства А. С. Бондаренко, сек
ретарь горкома ВЛКСМ 
В. Э. Юдыцкий);.

Кривошеииский район (се
кретарь райкома КПСС 
Н. Ф. Филатов, председа
тель райисполкома А. И. Зо
рин, начальник управления 
сельского хозяйства райис
полкома В. С, Вдовик, пред
седатель райкома профсою
за работников сельского хо
зяйства П. В. Пудов, секре
тарь райкома ВЛКСМ А. А. 
Музыкин).
*

ПО СЕВЕРНОЙ ЗОНЕ
Молчановский кормозаго

товительный комплекс сов
хоза «Молчановский» Мол- 
чановского района (началь
ник Ю. П. Орлов);

кормозагото в и т е л ь н ы й  
комплекс совхоза «Инкин- 
ский» Колпашевского райо
на (начальник В. П. Медве
дев);

кормозагото в и т е л ь н ы й  
комплекс совхоза «Заветы 
Ильича» Бакчарского райо
на (начальник К. А. Голу
бенко).

Бакчарского и Чаинского Кожевниковского и Ше-

В  Ц Е Х Е  a i m :  к т о  в п е р е д и

Б ю р о  о б к о м а  К П С С , о б л и с п о л к о м , п р е з и д и у м  о б л с о в 
п р о ф а ,  б ю р о  о б к о м а  В Л К С М  п р и з н а л и  п о б е д и т е л я м и  в 
о б л а с т н о м  с о ц и а л и с т и ч е с к о м  с о р е в н о в а н и и  о т р я д о в  п о  
п р о и з в о д с т в у  в и т а м и н н о й  т р а в я н о й  м у к и  з а  п е р в у ю  д е 
к а д у  и ю л я  1978 г о д а  к о л л е к т и в ы  а гр ег а т о в :

* *
Бюро обкома КПСС, исполком областного Совета на

родных депутатов, президиум облсовпрофа, бюро обкома 
ВЛКСМ признали победителями в областном социали
стическом соревновании кормозаготовительных комплек
сов за первую декаду июля 1978 года:

.i

Фоторепортаж

п  л  а
С ч а с т л и в о г о  
в  а  н  и  я  I

НА СНИМКАХ: (вверху) — главный инженер фирмы «Томич» К. Б. Янкелевич 
(слева) и начальник технического отдела Моряковского судостроительно-судоремонт
ного завода Б. М. Петраков; плавучий завод. Фото Е. Лисицына.

Моряковский судострои- 
тельно -  судоремонтный 
завод. Конец рабочей смены. 
На причале — судостроите
ли в спецовках, многочис
ленные гости, пресса.

Митинг по случаю сдачи в 
эксплуатацию плавучего за
вода по производству вита
минной травяной муки от
крывает первый секретарь 
Томского районного комите
та партии А. П. Габрусенко. 
С импровизированной три
буны звучит короткая при
ветственная речь. Ораторы 
сменяют друг друга. Позд
равления, напутствия. Из 
рук директора Моряковско
го завода Н. А. Яворовского 
эксплуатационники получа
ют символический ключ, а 
руководители фирмы «То
мич» — целлофановые ме
шочки с гранулами первой 
витаминной муки, вырабо
танной на новом агрегате 
АВМ-1,5.

Внешне неуклюжая лесо
возная баржа с установлен
ными на ней АВМ-1,5, дву
мя дизель-геиераторами и 
емкостями для жидкого 
топлива — таков плавучий 
завод по производству вита
минного корма. Вся «начин
ка» завода укрыта от дож
дя, ветра и речных волн ли
стовой сталью. Палубные 
надстройки отливают на 
солнце расплавленным се

ребром. Киноварью горят 
слова «60-летию ВЛКСМ — 
2 тысячи тонн витаминной 
травяной муки высокого ка- 

' чества!».
Идея о наступлении на 

кормовые угодья Обской 
поймы захватила многих. 
80 судостроителей в течение 
почти ста дней кроили и ре
зали, варили и гнули кап
ризный металл, отлаживали 
корабельные системы. За 
их работой зорко смотрела 
регистровая служба, потому 
что вода есть вода, с ней 
шутки плохи. Моряковцам 
помогали монтажники с 
промышленных предприя
тий областного города.

— Трудности • были нема
лые, — говорил с трибуны 
митинга электросварщик 
Моряковского завода В. В. 
Цветков. — Сначала тянули 
проектировщики, затем во
лынили снабженцы. Рабо
чие же не хотели уходить с 
палубы плавучего завода да
же после окончания смены 
— так всех захватила эта 
необычная стройка. Теперь 
опыт есть, нужда в таких 
заводах, думаю, тоже есть. 
Так что на будущее дело за 
заказчиками.

Путь плавучего завода — 
на север, вниз по Оби. Там, 
в привольных плавнях При- 
обья, раз за разом будет вы
саживаться механизирован
ный десант из юрких ко
лесных тракторов с тележ
ками и косилками-измель
чителями, дизель-генерато
ры приведут в действие 
АВМ, зеленая пахучая мука 
пойдет в грануляторы. Ря
дом с плавучим заводом у 
обского берега пришвартует
ся дебаркадер, где весь кор
мозаготовительный сезон бу
дут жить эксплуатационни
ки. Им претворять в реаль
ность социалистические обя
зательства — произвести за 
сезон 2 тысячи тонн ценного 
витаминного корма. На спе
циальной нефтеналивной 
барже к заводу будет до
ставляться жидкое топливо. 
Готовые гранулы поплывут 
на баржах вверх по Оби. 
Совхозы фирмы получат 
дополнительный корм для 
животноводства.

В. ДРОЗДОВ.

! Э К Р А Н  i
i

Г Л А С Н О С Т И

Идут впереди:
Горпромторг 
Г орплодоовощеторг 
О б ъ е д и н е  н и е  

Томскрыба
Орс объединения 

Союзтомскмелио р а- 
ция

Колпашевторг 
Чаинское райпо 
Кожевник о в с к о е 

райпо
Первомайское рай

по
Облхимчистка 
Облтрикотажбыт 
Бакчарский КБО 
Александров с к и й 

КБО

О т с т а ю т :

Гастрономторг 
Универмаг 
Горхлебторг 
Кировский райпи- 

щеторг
Ленинский райпи-

Д Н Е В Н И К
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
С О Р Е В Н О В А Н И Я

П Я Т И Л Е Т К А
ЭФФЕКТИВНОСТИ
К А Ч Е С Т В А
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Т О Р Г О В Л Я  

И ОБЩЕСТВЕННОЕ ПИТАНИЕ
Общий объем розничного товарооборота государствен

ной и кооперативной торговли, включая общественное 
питание, за первое полугодие составил по области 419,2 
миллиона рублей и увеличился по сравнению с соответ
ствующим периодом прошлого года на 3,7 процента.

Государственный план за первое полугодие торгующие 
организации выполнили лишь на 99,8 процента. Населе
нию продано товаров меньше плана на 923 тысячи руб
лей.

Организациями потребкооперации за первое полугодие 
продано меньше сельскохозяйственных продуктов, за
купленных у колхозов и населения, на 67 тысяч рублей. 
По сравнению с этим же периодом прошлого года това
рооборот комиссионной торговли уменьшился на 27 ты
сяч рублей, или на 3 процента. План за первое полугодие 
кооператорами выполнен на 99,1 процента.

Товарооборот общественного питания за первую поло
вину текущего года по сравнению с прошлым годом воз
рос с 35 до 36,8 миллиона рублей. Государственный план 
предприятиями общественного питания выполнен на 
102 процента, в том числе: предприятиями госторговли— 
на 102, потребкооперации — на 104 процента.

Собственной продукции за этот период реализовано на 
29 миллионов рублей. План выполнен на 103,3 процента. 
За исключением Колпашевской конторы общественного 
питания и совхозных столовых, все предприятия с пла
ном первого полугодия по реализации собственной про
дукции справились.

БЫТОВОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ
Работники бытового обслуживания справились с полу

годовым заданием и оказали услуг населению на 7,8 
миллиона рублей. Рост производства к уровню прошлого 
года составил 9 процентов, однако это ниже запланиро
ванного уровня. Каждый житель области получил услуг 
на 9 рублей 17 копеек.

щеторг
Томсклесурс 
Облпотребсоюз' 
Облтелерадиоб ы т- 

ремонт
Т омскгоршвейбргг 
Первомайский КБО

Хороших результатов добились бытовики Бакчарского, 
Александровского, Каргасокского, Молчановского комби
натов бытового обслуживания, которые не только пере
выполнили задания, но и превысили уровень прошлого 
года. Эти предприятия отличаются стабильностью рабо
ты, высоким уровнем организации производства.

Среди областных объединений наилучшие результаты в 
Облхимчистке и Облтрикотажбыте.

Хуже прошлогоднего сработали швейники и телевизи
онщики. Всего на 84,9 процента выполнил полугодовое 
задание коллектив Первомайского КБО. В Чаинском 
районе . хотя и справились с планом, но снизили темпы 
роста.

С о д р у ж е с тв о  крепнет
Москва, Ленинград, Киев, 

Новосибирск, Ангарск, Тю
мень, Тобольск — вот дале
ко не полная география ор
ганизаций, напрямую свя
занных сейчас со строитель
ством Томского нефтехими
ческого комбината. Два дня 
длилось в нашем городе со
вещание проектировщиков, 
заказчиков и строителей 
двух будущих гигантов 
нефтехимии — Томского и 
Тобольского.

Уже сотни миллионов руб
лей вложены в создание 
этих флагманов нефтехими
ческой промышленности. 
Главная задача сегодняшне
го дня—согласованные и це
ленаправленные усилия всех 
участников строительства. 
Выполнению этой задачи 
служит и договор о содру
жестве между коллектива
ми, сооружающими Тоболь
ский комплекс и Томский 
комбинат.

Генеральный директор 
Охтинского научно-произ
водственного объединения 
Пластполимер 3. Н. Поля
ков, руководитель проекта 
Томского химкомбината 
Е. С. Задорожный, директор 
строящегося предприятия 
В. С. Гетманцев, директор 
института Укрводоканал- 
проект В. Н. Якименко, ге
неральный директор Мос
ковского государственного

проектного института Гипро- 
каучук А. Ф. Зиновьев, ру
ководитель проекта То
больского нефтехимкомп- 
лекса В. М. Лебедев, глав
ный инженер Тобольского 
НХК Е. Н. Черепанов рас
сказали участникам собра
ния о выполнении их кол
лективами социалистиче
ских обязательств, опреде
ленных договорами о со
дружестве.

Проектные работы по То
больскому комплексу ве- 
дугся более четко и органи
зованно. Уже сейчас строи
тели гиганта на Иртыше по
лучили всю проектную до
кументацию на объем ра
бот 1979 года. Серьезные 
претензии предъявили про
ектировщикам строители 
Томского комбината: более
60 процентов объектов тех
нологической части завода 
полипропилена до сих пор 
не начаты строительством 
из-за отсутствия проектной 
документации. Плохо вы
полняют свои обязательства 
ангарские проектировщики. 
В то же время слаб ав
торский надзор, а каче
ство строительства да
леко не всегда удовлетворя
ет проектировщиков. Реше
но развернуть социалисти
ческое соревнование под де
визом: «От отличного проек
та — к отличному объекту».

Строители как Томского,

так и Тобольского гигантов 
несколько отстали от плано
вых графиков, хотя и вы
полнили задания первого 
полугодия. Сейчас они мо
билизуют силы для ликви
дации отставания. И этому 
должно способствовать раз
витое содружество. За
ключены новые догово
ры о соревновании ор
ганизаций, участвующих 
в крупнейших стройках 
Сибири. Большую роль 
в повышении эффективно
сти и качества всех работ 
на этих объектах должно 
сыграть развертывание тру
дового соперничества на 
всех уровнях — от бригады 
до потока в целом. Как хо
роший почин был встречен 
вызов на соревнование 
бригадой Н. Зяблицкого из 
СМ У -11 Химстроя одной из 
передовых бригад тоболь- 
чан. А четырнадцатое стро
ительно-монтажное управ
ление Химстроя вызвало на 
соревнование одно из уп
равлений треста Тоболпром- 
строй.

Отныне итоги соревнова
ния между двумя стройка
ми будут подводиться два
жды в год, а между СМУ и 
бригадами — ежекварталь
но. Развивается соревнова
ние, а значит, крепнет дру
жба больших производствен
ных коллективов.

В. ГРИНЬ.

От Центрального Комитета КПСС, 
Президиума Верховного Совета СССР 
и С о в е т а  М и н и с т р о в  С С С Р

Центральный Комитет Коммуни
стической партии Советского Союза, j 
Президиум Верховного Совета СССР  
и Совет Министров СССР с глубо
ким прискорбием извещают, что 17  
июля 1 9 7 8  года на 61-м  году жизни 
скоропостижно скончался видный де

ятель Коммунистической партии и 
Советского государства, член По
литбюро ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС, депутат Верховного Совета 
СССР, Герой Социалистического 
Труда Кулаков Федор Давыдович.

ЦЕН ТРАЛЬН Ы Й
КОМИТЕТ

КПСС

ПРЕЗИДИУМ  
ВЕРХО ВН О ГО  СОВЕТА  

СССР

СОВЕТ
МИНИСТРОВ

СССР

В ЦК КПСС и Совете Министров СССР
ЦК КПСС и Совет Мини

стров СССР постановили;
1. Для организации похо

рон члена Политбюро ЦК 
КПСС, секретаря ЦК КПСС

Федора Давыдовича Кулако
ва образовать правительст
венную комиссию в соста
ве тт. Кириленко А. П. 
(председатель), Кузнецова 
В. В., Зимянина М. В., Ну

риева 3. Н., Павлова Г. С., 
Макеева В. Н., Репринцева 
В. м . ,

2. Похоронить Ф. Д. Кула
кова на Красной площади, у 
Кремлевской стены.

*

? •
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В О С Т О Ч Н Ы М  Р А Й О Н А М —  К О М П Л Е К С Н О Е  Р А З В И Т И Е

Н Е Ф Т Ь  Г Л У Б И Н
ЕФТЯНАЯ карта З а
падной Сибири своей 
южной линией захва

тывает И всю Томскую об
ласть. Она в этом году по
ставит стране 8,5 миллиона 
тонн нефти. Много это или 
мало? Каковы вообще воз
можности восточной части 
Западной Сибири?

— В конце десятой пяти
летки мы удвоим добычу,— 
говорит генеральный дирек
тор объединения Томск
нефть Н. Мержа. — Но 
уже в ближайшей перспек
тиве область будет давать 
стране ценного сырья зна- 
чиТельно больше, чем его 
дает сейчас Баку. Вот и су
дите о наших возможностях. 
А ведь томская земля хра
нит и неоткрытые кладовые.

Нефтедобывающая про
мышленность области, сей
час, после некоторого «за
тишья», вновь наращивает 
темпы добычи. До сих пор 
томичи работали только на 
одном Советском месторож
дении, где вырос красивый 
город Стрежевой. С начала 
этой пятилетки они добыли 
там 400 тысяч тони сверх
плановой нефти. И вот об
ласть выходит на новый 
«виток». В  нынешнем году 
коллектив Томскнефти на
чинает эксплуатацию сразу 
нескольких новых место
рождений.

Одно из них, Вахское, то
мичам передали тюменцы: 
его удобнее осваивать из 
Стрежевого, а не из Нижне
вартовска. В области вклю
чается в разработку целый 
новый нефтеносный район, 
расположенный в глухом, 
болотном Васюганье, где от
крыт ряд месторождений с 
промышленными запасами 
сырья. Сейчас люди словно 
повторяют здесь то, что «на
чертала» на местной карте 
природа. Как река Васюган 
впадает в Обь, так и под
земная стальная труба, ко
торую томичи соорудили на 
год раньше намеченного 

. срока, стала «притоком» 
главной нефтяной артерии, 
пересекающей область, — 
трубопровода Александров
ское — Анжеро-Судженск.

Т РАССА новой нефтя
ной магистрали проле
гает через печально 

знаменитые болота, где ис- 
покон веков не селились 
люди, не гнездилась даже 
птица. Одно из них—Оленье 
растянулось на шесть кило
метров в ширину и почти 
на сто сорок в длину. Гни
лое, «дышащее» болото не 
промерзает и зимой. Нет ни
чего хуже для строителей! 
Мы видели тракторы, трубо
укладчики, ушедшие в тря
сину по самые крыши.

Васюганская группа ме
сторождений находится в 
350 километрах от Стреже
вого, поэтому осваивать их 
решено вахтовым методом. 
Этим методом томские неф
тяники будут осваивать и 
свои южные месторождения 
так называемой Нюроль- 
ской впадины. Только базо
вым городом здесь станет 
не Стрежевой, а Томск. 
Нефть на юге области обна

ружена не только в уже 
привычных юрских отло
жениях, а й в  палеозойских 
горизонтах. С ними и геоло
ги, и нефтяники связывают 
свое будущее. Но об этом 
чуть ниже.

А пока — о проблемах, 
касающихся нынешнего раз
вития нефтедобычи. Ее объ
емы, как и масштабы геоло
гических работ, в области 
растут и впредь будут рас
ширяться. Все это ставит 
перед томичами, перед об
ластной партийной органи
зацией сложные задачи. На
пример, Колпашевская неф
теразведочная экспедиция—* 
еще новичок на томской 
земле, но уже в следующем 
году она должна пробурить 
13 тысяч Метров глубоких 
скважин. А коллектив здесь 
по сути дела еще не начал 
формироваться. В основном 
потому, что людей некуда 
селить. Геологам требуется 
построить 120 тысяч квад
ратных метров жилья. Боль
шое количество квартир не
обходимо также и нефтяни
кам в Стрежевой и Томске. 
Кроме того, в этом году соз
дано новое нефтегазодобы
вающее управление — Ва- 
сюганнефть, его работни
кам тоже требуется жилье. 
Словом, надо всюду резко 
усилить темпы строительст
ва.

Пока единственным заст
ройщиком на севере области 
остается трест Томекгаз- 
строй Министерства строи
тельства предприятий неф
тяной и газовой промыш
ленности. Он чрезвычайно 
перегружен. Трест один воз
вел город томских нефтяни
ков Стрежевой. Нынче он 
должен сдать там в экс
плуатацию еще 45 тысяч 
квадратных метров жилья. 
А ведь этому коллективу 
приходится прокладывать и 
нефтепроводы, возводить 
перекачивающие станции, 
обустраивать нефтяные про
мыслы. По сравнению с 
прошлым годом его про
грамма увеличилась сразу 
на 40 процентов.

«Выросла» она от безвы
ходности: дела везде неот
ложные, а трест один. Меж
ду тем в области есть круп
ные организации другого ве
домства — Министерства 
строительства СССР. Однако 
томские нефтяники и геоло
ги тщетно ждут, когда' же 
это министерство повернется 
лицом к их нуждам. В соз
дании территориально-энер
гетического комплекса в За
падной Сибири Минстрой 
Союза до сих пор не прини
мает никакого участия. Его 
руководители отказываются 
строить вахтовый поселок 
на Васюгане, сооружать 
жилье для геологов в Кол- 
пашеве и очень робко выхо
дят со своими организация
ми в Стрежевой. В станов
лении сибирской нефтедо
бывающей промышленности, 
как известно, принимает 
участие вся страна. Мини
стерству строительства
СССР тоже пора внести 
свою лепту, и немалую, в 
это общенародное дело.

Хронически отстает в об
ласти и дорожное строитель
ство. Им тоже занимается 
всего одно управление тре
ста Нижневартовскдор-
строй. За год оно прокла
дывает... десять километров 
внутрипромысловых дорог с 
твердым покрытием. По
требности же нормальной 
эксплуатации месторожде
ний во много раз больше. 
Например, длина одной 
только трассы от реки Ва
сюган до будущего вахтово
го поселка 37 километров. 
При нынешних темпах до
рожного строительства про
ехать туда с материалами 
и оборудованием можно бу
дет лишь через четыре го
да. Но поселок там надо 
строить сейчас, а нефтяные 
скважины уже работают. 
При всем желании руково
дители треста помочь свое
му управлению не могут: в 
Нижневартовском районе 
нужда в дорожном строи
тельстве еще более велика.

Томичи не раз обраща
лись в Министерство транс
портного строительства с 
просьбой создать в области 
самостоятельную организа
цию, которая занималась бы 
прокладкой дорог, но также 
не встретили поддержки. То 
же можно сказать и о 
строительстве линий элек
тропередачи. Темп их со
оружения далеко отстает от 
потребностей развивающих
ся отраслей промышленно
сти, а Министерство энер
гетики и электрификации 
СССР не спешит здесь уси
ливать работы.

ЫШЕ мы уже говори
ли, что близ Томска 
найдена «глубинная 

Нефть». Это добрый сигнал 
сибирских недр. В Томске 
состоялось совещание веду
щих геологов-нефтяников 
страны, посвященное иссле
дованию глубоких горизон
тов на нефть и газ. Его уча
стники пришли к выводу, 
что на юге Западной Сиби
ри глубокие отложения име
ют серьезные перспективы. 
Например, на шести площа
дях томичи уже получили 
промышленные притоки 
нефти. А раз есть резуль
тат, то необходимо расши
рять поисковые работы. Для 
этих целей в городе Колпа- 
шеве создается новая нефте
разведочная экспедиция, а в 
составе о б ъ е д и н е н и я  
Томскнефть — управление 
разведочного бурения.

Дело начинается чрезвы
чайно важное. Тем более 
нужно уже сейчас помочь 
томичам, которые сразу же 
столкнулись с труднейшими 
вопросами. Возникают они, 
как говорится, уже «от печ
ки» ■— при определении точ
ки заложения глубокой 
скважины. Пока существую
щая геофизическая аппара
тура не может с достаточ
ной степенью достоверности 
выявить в низких горизон
тах предполагаемую неф
тяную или газовую залежь. 
Нужны принципиально но
вые методы прогнозирова
ния подобных кладовых.

Интенсивной разраооткои 
таких методов в нашей 
стране ранее не занима
лись: считалось, что в этом 
пока не было прямой необ
ходимости. В то же время 
давно известно: по прогно
зам ученых, углеводородное 
сырье залегает не только в 
юрских или меловых отло
жениях, откуда ныне ведет
ся добыча нефти, но и в 
породах, располагающихся 
этажом ниже. Чтобы вы
явить их, необходимы преж
де всего более совершенные 
методы геофизического по
иска, новая технология 
и техника для бурения.

Например, в распоряже
нии геологов нет методики 
Определения коллекторских 
свойств глубоких залежей. 
А ведь не зная проницаемо
сти пород, нельзя подсчи
тать в них запасы извлекае
мой нефти. Имеются проб
лемы и у буровиков. Техно
логия проводки глубоких 
скважин пока ничем не от
личается от обычной, она 
слишком далека от того, 
чтобы решать принципиаль
но новые задачи. Потому и 
бывают во время бурения 
осложнения в скважинах, а 
иногда и аварии. Особенно 
остро геологи нуждаются в 
скоростных долотах, надеж
ных бурильных и обсадных 
трубах, новом инструменте 
для отбора керна из глуби
ны.

Немало вопросов встает и 
перед наукой, в том числе 
фундаментальной. Томский 
обком КПСС ставит вопрос 
о создании в областном 
центре научно-прикладной 
геофизической экспедиции 
Сибирского отделения АН 
СССР. Это, конечно, помог
ло бы делу. Вместе с тем то
мичи считают, что настало 
время организовать на базе 
территориального геологиче
ского управления научно- 
производственное объедине
ние. Тогда было бы значи
тельно легче планировать и 
направление научного поис
ка, и внедрение рекоменда
ций ученых в практику. К 
сожалению, предложение 
пока не встретило поддерж
ки в Министерстве геологии 
РСФСР..

Может быть, над ним за
думаются в союзном Мини
стерстве геологии? Ведь по
иск нефти в глубоких гори
зонтах не частное дело то
мичей. Подобные залежи 
могут быть обнаружены не 
только в Западной, но и в 
Восточной Сибири. Томская 
область уже сегодня может 
стать прекрасным полиго
ном для отработки методики 
такого поиска. С накоплен
ным здесь опытом легче бу
дет вести наступление на 
малоисследованные в геоло
гическом отношении во
сточные и другие районы 
страны. Сбрасывать со сче- 

• та такие соображения нель
зя, если мы хотим заботливо 
глядеть в будущее.

С. ВТОРУШИН,
А. МУРЗИН,

Г. ПЕТРОВ.
(Спец. корр. «Правды»),

Томск — Стрежевой.
(« П р а в д а »  з а  14 и ю л я  с . г.).

Федор Давыдович Краков
17 июля 1978 года на 61-м 

году жизни скоропостижно 
скончался член Политбюро 
ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС, депутат Верховного 
Совета СССР, Герой Социа
листического Труда Федор 
Давыдович Кулаков.

Смерть вырвала из наших 
рядов видного деятеля Ком
мунистической партии и Со
ветского государства.

Федор Давыдович Кулаков 
родился в 1918 году в селе 
Фитиж Льговского района 
Курской области в семье 
крестьянина. Окончил сель
скохозяйственный техникум, 
затем сельскохозяйственный 
институт. В 1938—1943 гг. 
работал управляющим отде
лением совхоза, агрономом, 
управляющим отделением 
сахарного комбината, заве
дующим Земетчинским рай
онным земельным отделом 
Пензенской области. В 1934 
году Ф. Д. Кулаков вступил 
в комсомол, в 1940 году был 
принят в члены партии.

С февраля 1943 года Ф. Д. 
Кулаков находился на пар
тийной и советской работе, 
в Пензенской области в ка
честве второго, первого се
кретаря райкома партии, 
заведующего сельскохозяй
ственным отделом обкома 
КПСС,' начальника областно
го управления сельского 
хозяйства, председателя обл
исполкома. С 1955 года был 
на постах заместителя ми
нистра сельского хозяйства, 
министра , хлебопродуктов 
Российской Федерации.

С 1960 года Ф. Д. Кулаков 
работал первым секретарем 
Ставропольского крайкома 
партии. В 1964 году утвер

жден заведующим сельско
хозяйственным отделом ЦК 
КПСС. В сентябре 1965 года 
Ф. Д. Кулаков был избран 
секретарем ЦК КПСС. С ап
реля 1971 года он являлся 
членом Политбюро ЦК
кпЬс.

На всех постах, куда на
правляла его Коммунистиче

ская партия, Ф. Д. Кулаков 
со свойственными ему боль
шой энергией и настойчи
востью верно служил нашей 
Родине, великому делу Ле
нина. Будучи членом По
литбюро ЦК КПСС, прини
мая активное участие в его 
деятельности, Ф. Д. Кулаков 
с честью оправдывал ока

занное ему партией высокое 
доверие. Занимаясь по пору
чению ЦК КПСС аграрным 
сектором советской эконо
мики, он внес большой 
вклад в развитие социали
стического сельского хозяй
ства и обслуживающих его 
отраслей, последовательно, с 
глубоким знанием дела про
водил в жизнь политику 
партии, проявлял инициати
ву и творчество в работе на 
этом сложном и ответствен
ном участке.

Ф. Д. Кулакова отличали 
высокие партийные каче
ства, требовательность и 
принципиальность, скром
ность и чуткое отношение к 
людям. Своим самоотвер
женным трудом и замеча
тельными личными досто
инствами он снискал глубо
кое уважение в партии и 
народе.

На XXIX, XXXII, X X IV  И 
X X V  съездах Ф. Д. Кула
ков избирался членом Цент
рального Комитета КПСС. 
Был депутатом Верховного 
Совета СССР III, IV, VI, VII, 
VIII, IX  созывов. За боль
шие заслуги перед Комму
нистической партией и Со
ветским государством Ф. Д. 
Кулакову присвоено звание 
Героя Социалистического 
Труда.

Он награжден тремя орде
нами Ленина, орденом Тру
дового Красного » Знамени, 
многими медалями СССР.

Светлая память о Федоре 
Давыдовиче Кулакове, вер
ном сыне партии, отдавшем 
всю свою жизнь великому 
делу строительства комму
низма, навсегда сохранится 
в сердцах советских людей.

Л. И. Брежнев, Ю. В. Андропов, В. В. Гришин, А. А. 
Громыко, А. П. Кириленко, А. Н. Косыгин, Д. А. Ку
наев, К. Т. Мазуров, А. Я. Пельше, Г. В. Романов, 
М. А. Суслов, Д. Ф. Устинов, В. В. Щербицкий, Г. А. 
Алиев, П. Н. Демичев, В. В. Кузнецов, П. М. Маше- 
ров, Б. Н. Пономарев, Ш. Р. Рашидов, М. С. Соломен- 
цев, К. У. Черненко, И. В. Капитонов, В. И. Долгих, 
М. В. Зимянин, Я. П. Рябов, К. В. Русаков, Г. Ф. Си
зов, Н. А. Тихонов, И. В. Архипов, Н. К. Байбаков, 
В. Э. Дымшиц, К. Ф. Катушев, В. А. Кириллин, М. А. 
Лесечко, Н. В. Мартынов, В. Н. Новиков, И. Т. Нови

ков, 3. Н. Нуриев, Л. В. Смирнов, Э. А. Шеварднадзе, 
П. П. Гришкявичус, И. И. Бодюл, А. Э. Восс, Т, У. 
Усубалиев, Д. Р. Расулов, К. С. Демирчян, М. Г. Гапу- 
ров, И. Г. Кэбин, В. А. Карлов, Ф. И. Мочалин, Г. С. 
Павлов, М. С. Горбачев, А. Ф. Гудков, Л. Б, Ермин,
A. И. Шибаев, Б. Н. Пастухов, В. К. Месяц, Г. С. Зо
лотухин, Е. Е. Алексеевскнй, А. А. Ежевский, И. Ф. 
Синицын, К. Н. Беляк, Г. И. Воробьев, С. Ф. Антонов,
B. П. Леин, Н. Н. Тарасов, С. Д. Хитров, П. П. Лоба
нов, Л. Я. Флорентьев.

От правительственной 
комиссии

по организации похорон 
члена Политбюро 

ЦК КПСС,
секретаря ЦК КПСС 

Ф. Д. Кулакова

Правительственная комис
сия сообщает, что в ночь с 
18 на 19 июля состоялась 
кремация тела Ф. Д. Кула
кова.

Урна с прахом Ф. Д. Ку
лакова установлена в Крас
нознаменном зале Централь
ного Дома Советской Ар
мии. Доступ в Краснозна
менный зал будет открыт 19 
июля с 10 до 12 часов дня.

Дохороны Ф. Д. Кулакова 
состоятся 19 июля в 13 ча
сов на Красной площади, у 
Кремлевской стены.

К у л ь т у р н о - в о с п и т а т е л ь н о й  р а б о т е — к о м п л е к с н ы й  п о д х о д

О Б  Э Т О М  Ш Е Л  Р А З Г О В О Р  Н А  П Л Е Н У М Е  Т О М С К О Г О

М Е Д И Ц И Н С К О Е  З А К Л Ю Ч Е Н И Е
о болезни и причине смерти Ф. Д. Кулакова —  члена Политбюро 

ЦК КПСС, секретаря ЦК КПСС
Кулаков Федор Давыдо

вич, 1918 года рождения в 
1968 году перенес операцию 
— резекцию желудка. Кро
ме того, Ф. Д. Кулаков стра
дал атеросклерозом, коронар
ных артерий, атеросклеро
тическим кардиосклерозом, 

'хронической пневмонией.
В ночь с 16 на 17 июля 

1978 года развилась острая 
сердечная недостаточность с 
внезапной остановкой серд

ца. При патолого-анатоми
ческом исследовании диаг

ноз полностью 
ся.

подтвердия-

Начальник Четвертого главного управления при 
М3 СССР, академик АМН СССР, профессор Е. И. Ча
зов; главный терапевт Четвертого главного управле- 
ни при М3 СССР, член-корреспондент Академии 
медицинских наук СССР, профессор В. С. Гасилин; 
профессор, заслуженный деятель науки РСФСР В. С. 
Маят; профессор, заслуженный деятель науки РСФСР 
А. Е. Рабухин; лечащий врач Л. Ф. Ратников; канди
дат медицинских наук Н. П. Вощанова; главный па- 
толого-анатом Четвертого главного управления при 
М3 СССР, доктор медицинских наук Ю. В. Постнов.

М о с к в а  п р о щ а е т с я  
с Ф. Д. К у л а к о в ы м

Глубокой скорбью отозва
лась в сердцах советских 
людей весть о кончине Фе
дора Давыдовича Кулакова 
— видного деятеля Комму-.

венки от семей — Л. И. Бре
жнева, членов Политбюро 
ЦК КПСС, кандидатов в 
члены Политбюро ЦК
КПСС, секретарей ЦК
КПСС.

июльского (1978 г.) Пленума 
ЦК КПСС, направленные на 
дальнейшее развитие сель
ского хозяйства СССР. Ф. Д. 
Кулаков со свойственными

Докладчик — председатель 
облсовпрофа М. С. Козырев 
и все выступавшие в прени
ях отмечали, что в форми
ровании нового человека, ак
тивного строителя комму
низма, важная роль при
надлежит культурно-воспи
тательной работе. Профсо
юзные организации должны 
заботиться о единстве идей
но-политического, трудового 
и нравственного воспитания 
трудящихся.

Профсоюзы области име
ют хорошую материальную 
базу и значительные сред
ства для развития культур
но-массовой и спортивной 
работы. Это 79 клубов, 80 
библиотек, 10 стадионов, 70 
спортзалов, Дворец зрелищ и 
спорта, более 50 лыжных 
баз. Ежегодно более семи 
миллионов рублей рас. 
хозуется из профсоюзной 
кассы на развитие культуры 
и спорта.

В прошлом году работало 
42 народных университета, 
объединивших 150 факуль
тетов. Здесь занималось
около 14 тысяч человек.
Наиболее активно вели ра
боту по политической пропа
ганде Дворец культуры
«Авангард», Дом культуры 
производственного объедине
ния Сибкабель, клуб -заво
да режущих инструментов, 
Дом культуры «Нефтяник»; 
дома культуры совхоза име
ни 50-летия СССР, Асинов- 
ского ЛПК.

Популярны в клубах вече
ра трудовой славы, чество
вания победителей соревно
вания, трудовых династий, 
посвящение в рабочий 
класс. Значительно активи
зировалась работа многих 
профсоюзных библиотек. 
Они теснее связаны с про
изводственной жизнью пред
приятий. Ведется пропаганда 
решений Пленумов ЦК 
КПСС, с  большой активно

стью проходили конферен
ции читателей по книгам 
Л. И: Брежнева «Малая зем
ля» к «Возрождение».

К сожалению, отмечалось 
на пленуме, есть культурно- 
просветительные учрежде
ния, которые не стали цен
трами массово-политической 
работы, слабо влияют на де
ла своих коллективов, плохо 
организуют свободное время 
трудящихся.

Около пяти тысяч человек 
объединяет прюфсоюзная ор
ганизация Томского лесо- 
прюмышленного комбината. 
Здесь шесть производствен
ных коллективов. Пять клу
бов призваны их обслужи
вать. Однако комплексного 
подхода к организации куль
турно-массовой работы
здесь нет. В клубе ЛПК 
Томска редкий праздник 
проходит без срыва меро
приятий. Такое же поло
жение на многих дру
гих предприятиях лесной 
промышленности.

— Летом многие лесозаго
товители находятся на вах
товых участках, — говорил 
в своем выступлении дирек
тор Аслановского леспромхо- 
за Е. П. Немчинов. — И по- 
рой, крюме радио, там нет 
ничего, чем можно запол
нить досуг.

Участники пленума под
черкнули, что медленно пе
рестраивается работа проф
союзных организаций сель
ского хозяйства в свете по
становления ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР «О 
мерах по дальнейшему улуч
шению культурного обслу
живания сельского населе
ния».

— Необходимо сконцен
трировать силы, и сродства 
культурного обслуживания 
населения вне зависимости 
от ведомственной подчинен
ности, — отметил началь
ник областного управле

ния культуры В. В. Белко- 
вец. — У нас есть опыт соз
дания культурных комплек
сов в Александровском, 
Асиновском. Молчановском 
районах. Это позволяет пол
нее использовать ресурсы, 
устраняет ведомственную 
разобщенность, развивает 
инициативу работников клу
бов и библиотек, повышает 
заинтересованность хозяй
ственных руководителей "в 
деятельности учреждений 
культуры.

Председатель обкома
профсоюза работников сель
ского хозяйства Б. В. Ива
нов рассказал, что утверж
ден комплексный план по 
идейно-воспитательной рабо
те с тружениками села на 
всю пятилетку. Продуманно 
и целеустремленно ведется 
эта работа в совхозах «Но- 
виковский», имени Ленина 
Асиновского района, в Том
ском ОПХ, на Томской пти
цефабрике.

Благодаря большой орга
низаторской работе партий
ных, советских и профсоюз
ных организаций традици
онный фестиваль «Северное 
сияние» дает возможность 
познакомиться с  интересны
ми творческими коллекти
вами жителям самых отда
ленных поселков.

Выступившие на пленуме 
работница объединения Сиб
кабель Л. Н. Хохлова, пред
седатель завкома маномет
рового завода Г. Г. Сороки
на, председатель обкома 
профсоюза работников выс
шей школы, просвещения -и 
наушных учреждений В. И. 
Симоненко, водитель трол
лейбуса С. Г. Зиновьева от
мечали, что социально-эко
номические преобразования, 
рост материального благосо
стояния, повышение уровня 
образования и культуры соз
дают благоприятные условия

для всестороннего развития 
личности.

— Стало хорошей традици
ей, — сказал председатель 
областного совета по туриз
му В. П. Балышев, — на
граждать путевками для по
ездки в Москву, Ленинград, 
Киев, Волгоград победителей 
социалистического соревно
вания. Лучшие пропаганди
сты школ коммунистическо
го труда не впервые выез
жают на теплоходе на север 
области.

Действенным средством 
всестороннего развития лич
ности, укрепления здоровья- 
и повышения производитель
ности труда являются физ
культура и спорт. В нашей 
области особое внимание 
уделяется тем видам спор-- 
та, в занятия которыми 
можно вовлечь максималь
ное число людей. В прошлом 
году обком КПСС принял 
постановление «О развитии 
массового лыжного спорта-). 
В большие спортивные пра
здники превратились лыж
ные соревнования, посвя
щенные 60-летию Вооружен
ных Сил СССР. В них уча
ствовал практически каж
дый четвертый житель обла
сти. Однако успокаиваться 
рано.

Тревогу вызывает положе
ние дел в сельских районах. 
В колхозах имени К. Марк
са, имени В. Кингисеппа 
Зырянского района, в совхо
зе «Победа» Томского райо
на, в совхозе «Приобский» и 
отделении Сельхозтехники 
Кривошеинского района, з 
леспромхозах Верхнекет- 
ского и Тегульдетского рай
онов физкультурно-спортив
ная работа ведется неудов
летворительно.

— Не используется еще 
огромный резерв подъема 
массовой спортивной работы 
по месту жительства, — за
явил председатель ДСО

«Спартак» В. П. Илясов,
В своем выступлении за

ведующий отделом пропа
ганды и агитации обкома 
КПСС Р. М. Романов отме
тил, что профсоюзы нашей 
области обладают значи
тельным потенциалом для 
осуществления идейно-воспи- 
тательногсг процесса. И воз
можности становятся все 
лучше. Важно умело распо
рядиться этим обществен
ным богатством. Прежде
всего необходимо макси
мально приблизить идеоло
гическую, культурно-массо
вую, физкультурно-спортив
ную работу к жизни трудо
вых коллективов. У нас не
мало хороших примеров
идеологического обеспече
ния решения важных на
роднохозяйственных задач.

В свете положений докла
да Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева 
на июльском Пленуме ЦК 
КПСС, постановления Пле
нума «О дальнейшем разви
тии сельского хозяйства 
СССР» работникам культу
ры необходимо усилить вни
мание к делам сельских 
тружеников. В этом направ
лении эффективнее должны 
работать методические цен*- 
тры облсовпрофа и управле
ния культуры.

Активнее ведется массово- 
политическая работа в жи
вотноводстве. Центром ее 
стали красные уголки и 
агитплощадки в местах лет
ней дойки. Необходимо по 
этому опыту создать крас
ные уголки как центры об
щественно-политической ра
боты во всех производствен
ных коллективах. Это помо
жет обеспечить единство ор
ганизаторской л политиче
ской работы.

По обсужденным вопросам 
пленум облсовпрофа принял 
постановление.

3 , СТОЙЛОВ.

нистической партии и Со
ветского государства, члена 
Политбюро ЦК КПСС, се
кретаря ЦК КПСС, депутата 
Верховного Совета- СССР. 
Перестало биться сердце 
верного сына партии, отдав
шего всю свою жизнь вели
кому делу строительства 
коммунизма, внесшего
большой вклад в развитие 
социалистического сельского 
хозяйства и обслуживаю
щих его отраслей.

Ф. Д. Кулакова отличали 
высокие партийные качест
ва, , требовательность и 
принципиальность, скром
ность и чуткое отношение к 
людям. Своим самоотвер
женным трудом и замеча
тельными личными достоин
ствами он снискал глубокое 
уважение в партии и наро
де.

На фронтоне Центрально
го Дома Советской Армии — 
увитый траурным крепом 
портрет Ф. Д. Кулакова. 
Здесь, в Краснознаменном 
зале, на постаменте среди 
цветов установлен гроб с те
лом покойного. Тысячи мо
сквичей 18 июля пришли 
проститься с Федором Да
выдовичем.

Перед постаментом на 
алых подушечках — награ
ды, которых был удостоен 
Ф. Д. Кулаков за большие 
заслуги перед Коммунисти
ческой партией и Советским 
государством, золотая ме
даль «Серп и Молот» Героя 
Социалистического Труда, 
три ордена Ленина, орден 
Трудового Красного Знаме
ни, многие медали СССР.

Звучат траурные' мело
дии. У гроба — венок от 
Центрального Комитета 
КПСС, Президиума Верхов
ного Совета СССР, Совета 
Министров-СССР» Здесь же

В зал вносятся все новые 
и новые венки — от ЦК 
компартий союзных респуб
лик, Президиумов Верхов
ных Советов и Советов Ми
нистров союзных республик, 
министерств и ведомств 
СССР, и Российской Федера
ции, МГК КПСС и исполко
ма Моссовета, МК КПСС и 
Мособлсовета, крайкомов 
КПСС и крайисполкомов, об
комов КПСС и облисполко
мов, общественных органи
заций, от родных и близких 
покойного.

Первую траурную вахту 
несут члены правительст
венной комиссии по органи
зации похорон.

10 часов 15 минут. В по
четный караул становятся 
товарищи Ю. В. Андропов,
A. А. Громыко, А. П. Кири
ленко, К. Т. Мазуров, А. Я. 
Пельше, Д. Ф. Устинов,
B. В. Кузнецов, Б. Н. Поно
марев, В. И. Долгих, М. В. 
Зимянин, Я. П. Рябов, К. В. 
Русаков.

Затем руководители Ком
мунистической партии и Со
ветского государства подхо
дят К родным и близким 
Ф. Д. Кулакова. Они выра
жают им свои глубокие со
болезнования.

Нескончаем поток москви
чей в ЦДСА. Рабочие заво
дов, совхозов, колхозники, 
партийные, советские, проф
союзные, комсомольские ра
ботники, воины Советской 
Армии, деятели науки и 
культуры, представители об
щественных организаций, 
студенты прощаются с Ф. д. 
Кулаковым.

В скорбном молчании 
проходят труженики кол
хозных полей Подмосковья 
— одни из тех, кому пред
стоит выполнять решения

ему большой энергией и на
стойчивостью верно служил 
нашей Родине, великому де
лу Ленина. Будучи членом 
Политбюро ЦК КПСС, при
нимая активное участие в 
его деятельности, Федор Да
выдович с честью оправды
вал оказанное ему партией 
высокое доверие, занимаясь 
по поручению ЦК КПСС аг
рарным сектором советской 
экономики.

Проститься с покойным 
пришли главы дипломати
ческих представительств, 
аккредитованные в Совет
ском Союзе. Вместе с совет
скими людьми отдают дань 
глубокого уважения видному 
партийному и государствен
ному деятелю представители 
ряда коммунистических и 
рабочих партий, делегации 
братских стран социалисти
ческого содружества, дру
гих государств.

* * *
Через каждые три мину

ты меняется почетный кара
ул. В  траурной вахте у гро
ба — заместители Председа
телей Президиума Верхов
ного Совета СССР и Совета 
Министров СССР, Председа
тели палат Верховного Со
вета СССР, министры, вое
начальники, руководители 
партийных, советских орга
низаций Москвы и области.

* * *

В течение всего дня Моск
ва прощалась с Федором 
Давыдовичем Кулаковым.

В 18.00 доступ в Красно
знаменный зал прекращает
ся. У гроба Ф. Д. Кулакова 
остаются родные, близкие и 
друзья покойного, члены 
правительственной комис
сии по организации похо
рон.

(ТАСС).
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СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
СОРЕВНОВАНИЯ

П Я Т И Л Е Т К А
ЭФФЕКТ ИВ НОС ТИ.
К А Ч Е С Т В А

Л в  ИТОГЕ —  
КАЧЕСТВО

А  ОЦЕНКИ ЗА 
КАЖДЫЙ ДЕНЬ

А  ЗА ОПЫТОМ 
— К СОСЕДЯМ

А УСЛУГА НА
ПОЛОВИНУ

ТОРГОВЛЯ И БЫТОВОЕ О БСЛ УЖ И ВА Н И Е

В С О Р Е В Н У Ю Щ И Х С Я  К О Л Л Е К Т И В А Х

Р е з е р в ы  с т а б и л ь н о с т и
План первого полугодия 

мы выполнили на 101,2 
процента. Жителям северно
го города оказано услуг на 
242,2 тысячи рублей. До
биться этого удалось за счет 
использования внутренних 
резервов. Начала работать 
дополнительная бригада по 
пошиву пальто, освоили по
шив женских меховых 
шляп, комнатных тапочек. 
Значительно расширила ус
луги служба проката.

Большое внимание уделя
ется социалистическому со

ревнованию. Оно ведется ме
жду цехами, бригадами, ма
стерами. Регулярно подво
дятся итоги, оглашаются 
имена победителей. По ре
зультатам первого полуго
дия ими стали комсомоль
ско-молодежная бригада по 
пошиву верхней мужской 
одежды М. В. Востриковой 
и бригада по пошиву легко
го женского платья И. Н. 
Толстиковой. В  индивиду
альном соперничестве побе
дили портные Татьяна Глу

шенкова и Любовь Алексе
ева. Среди парикмахеров 
лучшие показатели у 3. Я. 
Черевань и Г. Н. Колы- 
шевой.

На днях мы узнали о ре
зультатах наших соседей- 
александровцев. Им удалось 
опередить нас. Скоро пред
ставители районного КБО 
приедут к нам, и мы вместе 
обсудим итоги.

Б. СЕРЯКОВ, 
директор Стрежевского 

КБО.

О п ы т  с о с е д е й  п о л е з е н
В первом полугодии Алек

сандровский комбинат бы
тового обслуживания выпол
нил план услуг на 101,4 про
цента. По сравнению с та
ким же периодом прошлого 
года объем услуг увеличен 
на 10.900 рублей. Перевы
полнен и план услуг на од
ного жителя.

Добиться этого оказалось 
непросто. Дело в том, что 
резко снизили коопериро
ванные поставки некоторые 
областные объединения. К

примеру, облтрикотажбыт 
недодал продукции на 1.700 
рублей, а та, которая по
ступала, была однообраз
ной, низкого качества.

Нам пришлось искать 
собственные резервы. Пол
ностью укомплектовали
швейный цех кадрами, и до
бились того, что перебоев в 
приеме заказов теперь нет. 
Стали шить мужские сороч
ки, сумки из бортовой тка
ни, организовали раскрой 
полуфабрикатов. Обувщики

освоили ремонт валяной 
Обуви клеевым методом. Не 
так давно начал работать 
комплексный приемный 
пункт.

И все же, несмотря на пе
ревыполнение, результат по 
оказанию услуг на одного 
жителя у н а с  пока ниже, 
чем в Сгрежевом. Вот поче
му нам необходимо деловое 
общение с коллективом 
Стрежевского КБО.

Л. ЛАПИЦКАЯ, 
экономист Александ

ровского КБО.

К Н И Г И - Н А  Л Ю Б О Й  / В К У С
Отлично сработали в пер

вом полугодии торговые 
предприятия облкниготорга. 
План товарооборота выпол
нен на 104,9 процента. Осо
бенно хорошо потрудились

коллективы городских ма
газинов № 1 (заведующая 
Т. Я. Рахвалова), № 11 
(Н. И. Герасименко), «Дома 
книги» (Г. Е. Изотова). Хоро
ших результатов добились в

магазине поселка “'Комсо
мольский Первомайского 
района.

По сравнению с прошлым 
годом за шесть месяцев 
книжной продукции продано 
на 22,7 процента больше.

К Р А С Н О Е  З Н А М Я

П Р О В Е Р Я Е М  В Ы П О Л Н Е Н И Е  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В

О Б Г О Н Я Я  В Р Е М Я
Работники го р п р о м т о р г а  а к т и в н о  в к л ю ч и л и с ь  в с о ц и а 

л и с т и ч е с к о е  с о р е в н о в а н и е  з а  п о в ы ш е н и е  эф ф ект и вн ост и  
и  к а ч ес т в а  р а б о т ы , у с п е ш н о е  в ы п о л н е н и е  з а д а н и й  треть
е г о  г о д а  д еся т о й  пят и лет ки . С о р е в н о в а н и е  п р о х о д и т  п о д  
д е в и з о м :  « В ы с о к о е  к а ч ес т в о  о б с л у ж и в а н и я  с о в е т с к о г о  
ч е л о в е к а  га р а н т и р у ем !» .

тельной работе совета НТО

По-ударному трудились в 
первом квартале все коллек
тивы торга. План товарообо
рота был выполнен на 103,3 
процента, сверх задания на
селению продано товаров на 
802 тысячи рублей. Мы 
получили 657 тысяч рублей 
прибыли, полностью сохра
нили товарно-материальные 
ценности. Торгу было при
суждено второе классное 
место среди торгующих ор
ганизаций города с вруче
нием переходящего Красно
го знамени.

Не ослабили своих темпов 
коллективы и во втором 
квартале. Досрочно выпол
нили обязательства работни
ки магазинов №№ 2, 26, 28, 
30, 40, 42, 44, 22. Они опере
дили время на 3—4 дня.

В авангарде — инициато
ры соревнования за выпол
нение плана трех лет пяти
летки к первой годовщине 
новой Конституции СССР — 
работники магазина №  36, 
заведует которым Г. П. Гет- 
тель. Это филиал двадцатого 
магазина. Сегодня неболь
шой коллектив 36-го трудит
ся уже в счет августа.

Немалую роль в выполне
нии производственных зада
ний играет внедряемая в 
коллективах система безде
фектной оценки качества 
труда. Она направлена на 
развитие инициативы, вос
питание у каждого чувства 
ответственности за качество 
работы, повышение культу
ры обслуживания покупате
лей.

Перевод магазинов на про
грессивный метод торговли 
— самообслуживание — на
ша постоянная забота. За 
полугодие реализация това
ров таким способом состави
ла По торгу 72,3 процента.

Большую помощь оказы
вают нашим предприятиям 
общественные службы. Бла
годаря четкой и последова

тельно на внедрении новой 
техники и оборудования за 
два квартала торг сэкономил 
20 тысяч рублей. А коллек
тивы магазинов № 42 (ди
ректор Н. В. Вьюгова) и 
№ 44 (директор В. Ф. Пи- 
жанкова) заняли классные 
места среди торговых орга
низаций города и получили 
премии.

Успешно прошел област
ной смотр-конкурс по сох
ранности социалистической 
собственности и наличию то
варов достаточного ассорти
мента. Головная группа на
родного контроля торга под 
председательством Э. А. Ро
мановской проделала боль
шую работу. При подведе
нии итогов смотра как луч
шие были отмечены коллек

тивы магазинов №№ 2, 24, 
39.

В мае во всех коллекти
вах торга прошли итоговые 
занятия в школах комму
нистического труда и в 
кружке экономического об
разования. У нас работало 
27 школ, где училось 800 
человек. Занятия прошли 
организованно.

Одним из главных вопро
сов, на который обращали 
внимание пропагандисты, 
было повышение професси
онального мастерства. Изу
чались, например, проблемы 
совершенствования торгов
ли по методу самообслужи
вания, улучшения товаро- 
снабжения, сохранности то
варно-материальных ценно
стей при современных фор
мах торговли. Теорию мы 
старались закрепить прак
тикой. Это, конечно, сказа
лось на активности каждо
го продавца и на результа
тах работы коллективов в 
целом.

За первую половину года 
план товарооборота выпол
нен на 100,5 процента. 
Сверх задания реализовано 
товаров на 241 тысячу руб
лей.

Думаем, что и в третьем 
квартале справимся с обяза
тельствами.

Т . П О Б Е Г У Н ,  
п р е д с е д а т е л ь  о б ъ е д и н е н 
н о г о  ком ит ет а п р о ф с о 

ю з а  г о р п р о м т о р га .

О т с т а л а п о л п у т
К о л л е к т и в  о б ъ е д и н е н и я  о б л т ел ер а д и о б ы т р ем о н т  н е  в ы 

п о л н и л  п о л у г о д о в о й  п л а н  р е а л и з а ц и и  у с л у г .   ̂
С л о ж и в ш е е с я  п о л о ж е н и е  о б ъ я с н я е т  г л а в н ы й  и н ж е н е р  

о б ъ е д и н е н и я  В . Я .  А Й З И К О В :

— В нынешнем году мы 
должны оказать услуг на 754 
тысячи рублей — значи
тельно больше, чем в пропс 
лом. Такой напряженный 
план оказался не под силу 
большинству наших пред
приятий. 'Задание четырех 
месяцев выполнили^ мастер
ские всего двух районов, а 
пяти месяцев — лишь один. 
Уровень услуг к прошлому 
году, к примеру, по Тегуль- 
детсколт у району составил 
всего 52 процента, Молча- 
новскому —- 75, Кривошеин- 
скому — 69. Кое-где крайне 
низок и такой показатель, 
как оказание услуг на одно
го жителя. В  Молчанове он 
составил, всего 8,8 копейки, в 
Томском, Первомайском 
районах — по 12 копеек.

Сказываются неудовлетво
рительное обеспечение тран
спортом, особенно на селе, 
дефицит в запасных частях, 
специальной ремонтной ап
паратуре.

Но главная причина не
выполнения — необеспечен
ность филиалов заказами. К 
примеру, в Александров
ском районе их можно пере
считать по пальцам. Комби
наты бытового обслужива
ния, ответственные за сбор,

слабо контролируют работу 
комплексных приемных 
пунктов, не организуют в 
них сбор предназначенных 
для ремонта телевизоров.

Для того чтобы навер
стать отставание, нам пред
стоит внести изменения в 
свою работу. Настало время 
поставить в зависимость
оплату мастеров от коли
чества выполненных зака
зов. Поправить положение 
поможет и организация про
изводственного отдела, на 
что,- наконец, получили раз
решение. Создадим диепет- 
ческую службу. Намечаем и 
в Томске отделить прием за
казов от исполнения, сосре
доточить внимание мастеров 
только на ремонте.

Выступление Б. Я. Айзи- 
кова комментирует началь
ник областного управления 
бытового обслуживания на
селения Б. П. СТЕПАНОВ:

— В этом году колле
гия облбытуправления два
жды заслушивала руковод
ство облтелерадиобытремон- 
та. Одно заседание было по
священо итогам проверки 
министерства бытового об
служивания, на другом шел 
разговор об улучшении теле
сервиса на селе. Коллегия

проанализировала возмож
ности предприятия и при
шла к выводу, что преду
смотренный план реализа
ции услуг и рост к уровню 
прошлого на 16,6 процента 
реальны. Но в нынешнем 
полугодии здесь оказано ус
луг всего на 1,7 процента 
больше, чем в прошлом.

Главные причины — не- 
развбротливость руководст
ва, нерасторопность в при
менении передовых мето
дов работы.

Порой обстановка склады
валась так, что механики 
томских ателье работали 
вполсилы, в то время как 
их коллеги из районных фи
лиалов перегружены. Еще в 
середине весны были вы
делены штаты и ассигнова
ния для создания производ
ственного отдела, но до сих 
пор об этом лишь ведут 
разговор. Здесь не имеют 
четкого представления о 
том, что делается на местах.

Объединение мало влияет

на улучшение работы КБО. 
Все еще редкость семинар 
или инструктаж приемщи
ков КПП, совместные сове
щания с представителями 
комбинатов бытового обслу
живания.

Слабо внедряется абоне
ментное обслуживание, осо
бенно на селе. Этим видом 
услуг пользуется всего тыся
ча томичей из ста тысяч 
владельцев телевизоров. Не 
расширяется И такая услуга, 
как подключение к антен
нам коллективного пользо
вания.

Недостаточно удовлетво
ряется спрос ва  ремонт ра
диоаппаратуры. Слабо вне
дряется обслуживание на до
му.

Невыполнение пиана пер
вого полугодия создало тре
вожную обстановку в объе
динении. В этих условиях 
важно учесть просчеты, в 
полной мере использовать те 
возможности, которые пре
доставлены предприятию.

5
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Письмо
с комментарием

1 9 - й -  
Н А  В Ы С О Т Е !

Д о р о г а я  р е д а к ц и я !  М н е  
х о ч ет ся  с к а з а т ь  д о б р ы е  
с л о в а  б л а г о д а р н о с т и  к о л 
л ек т и в у  м а г а з и н а  № 19 
Л е н и н с к о г о  р а й п и щ ет о р -  
га , е г о  д и р е к т о р у  Н а д е ж 
д е  Г р и г о р ь е в н е  Кормя- 
к о в о й .  О ч е н ь  з а б о т л и в ы е  
л ю д и  работ аю т  в эт ом  с а 
м о м  б о л ь ш о м  п р о д о в о л ь 
ст в ен н о м  м а г а з и н е  н а  К а 
ш т ан е. Я  к а к  и н в а л и д  
В е л и к о й  О т еч ест в ен н ой  
в о й н ы  у ж е  третий г о д  
п о л у ч а ю  з д е с ь  в  ст оле  
з а к а з о в  п р о д у к т ы . П о д о б 
н ы х  м н е  с ю д а  п р и х о д и т  
м н о г о ,  и  я  в и ж у ,  с  к а к и м  
г л у б о к и м  у в а ж е н и е м ,  
в н и м а н и е м  от н осят ся  к  
н а м  р а б о т н и к и . С п а с и б о  
и м .

Н . Д У Б Н Я К .
г. Томск.
ОТ РЕДАКЦИИ: «Да,

19-й магазин действи
тельно заслуживает по
хвал», — согласилась на
чальник планового отдела 
Ленинского райпищеторга 
Н. И. Абрамова, когда мы 
познакомили ее с  пись
мом нашего читателя. И 
подтвердила это цифрами.

Из года в год, из меся
ца в месяц здесь выполня
ют план, а нынешнее по
лугодовое задание пере
крыли на 106,8 процента, 
продав товаров на 2 мил
лиона 433 тысячи рублей 
(вместо 2 миллионов 278 
тысяч). К тому же кол
лектив 19-го в начале 
этого года выступил ини
циатором соревнования 
среди магазинов Томска 
за высокую культуру об
служивания и досрочное 
выполнение плановых 
заданий. И, как видите, 
служит примером для 
других.

К СТОЛУ ТОМИЧЕЙ
Горплодоовощеторг вы

полнил полугодовое зада
ние на 105 процентов. Зи
мой на столах томичей 
были фрукты, весной — 
ранние овощи. Зеленые 
витамины постоянно вхо
дили в меню населения.

За шесть месяцев было 
продано 372 тонны апель
синов, 140 тонн яблок, 
219 тонн лимонов, 193 
тонны ананасов, 98 тонн 
бананов, 1.252 тонны ка
пусты, 777 тонн помидо
ров, 590 тонн огурцов и 
другой зелени.

НАШИ ИНТЕРВЬЮ

П О Л У  

П  Р О  П
По итогам социалистиче

ского соревнования первого 
квартала Сосновскому рыб- 
коегггу было вручено перехо
дящее Красное знамя Карга- 
сококого райрыболовлотреб- 
союза.

О выполнении полугодово
го задания по розничному 
товарообороту Сосновский 
рыбкооп рапортовал еще 19 
июня. Сверх плана прода
но товаров на 3 тысячи руб
лей. Хорошие показатели 
здесь по реализации собст
венной продукции и по за
готовкам молока от населе
ния.

Мы попросили В. Н. Кузь
мина, председателя рыбкоо- 
па, рассказать о том, за счет 
чего сосновцы добились та-

Более десяти лет трудится в цехе модельной обуви до̂ ма 
быта № 2 Лидия Альбертовна Нейман. За это время она стала 
высококвалифицированным специалистом, передовиком про
изводства. Не раз занимала она первое место в социалисти
ческом соревновании. По итогам прошлого года Л. А. Нейман 
награждена орденом Трудовой Славы III степени. Хороших 
показателей добивается она и нынче.

НА СНИМКЕ: заготовщица модельной обуви Л. А. Нейман.
Фото М. Гладуша.

к юс результатов.
— Самое главное в нашем 

деле — учитывать потребно
сти покупателей, — сказал 
Владимир Николаевич. — 
Вместе с заведующим базой

З Н А М Я
Ч А Е Т

И С К У
Г. А. Больбосом мы часто бы
ваем в поселках, узнаем, на 
какие товары наибольший 
спрос. Если данные товары 
есть на базе, стараемся тут 
же завезти их В магазины.

За четыре года у нас нет 
ни одной жалобы покупате
лей. Все магазины работают 
без недостач. Почти нет и 
сверхнорм атрвных запасов. 
Реализация товаров идет, 
как говорится, прямо с ко
лес.

Если, к примеру, прихо
дит самоходка с  товарами, 
мы стараемся разгрузить ее 
не за 5—7 часов, как поло
жено, а за 2—3 часа. Опри
ходуем все тотчас по полу
чении, и уже на следующий 
день отправляем товары ту
да, где их ждут.

Такая четкость в работе 
возникла не сразу. Вначале, 
когда мы только начинали 
вводить эту систему, неко
торые магазины никак не

могли поддержать ритм, ко
торый задавала им наша 
база. Бывало, привозят то
вар, а заведующая не может 
его разместить: еще преды
дущий не реализован.

На помощь пришло сорев
нование. В каждом коллек
тиве решили бороться за 
сокращение сроков реализа
ции товаров. И теперь при 
подведении итогов соревно
вания учитываем работу и 
в этом направлении.

У нас очень хорошие лю
ди. Не первый год работают 
в торговле А. Н. Полторахи- 
на — продавец магазина 
№ 3 поселка Ильина (она 
победитель социалистиче
ского соревнования прошло
го года), В. А. Ткачева — 
продавец магазина поселка 
Сосновка. Не отстают от них 
и молодые: Р. Федорова — 
продавец сосновского мага
зина № 1 и Т. Белай —про
давец магазина № 4 из по
селка Восток. На всю округу 
славится хлеб, который вы
пекают в пекарне этого по
селка. А местные жители 
выделяют «почерк» пекаря- 
Е. В. Фроловой.

Стремимся трудиться так, 
чтобы Красное знамя про
писалось у нас и в третьем 
квартале.

Н . В А С И Л Ь Е В А .

КОМСОМОЛЬСКО - МО
ЛОДЕЖНАЯ бригада 
секции «Посуда» под

держала девиз «От высокого 
качества работы каждого —- 
к высокой эффективности 
труда коллектива». Ведь ны
нешний год — юбилейный 
для комсомола. Еще в нача
ле его мы решили тру- _ _  
диться по-ударному, 
.чтобы выполнить
трехлетний план к 
60-летию ВЛКСМ.

27 июня в секции 
появилась «молния»:
«Есть полугодовой
план! Процент выпол
нения — 105,4». В ию
не бригада перешла на 
систему бездефектной 
оценки труда. Сердце- 
вина ее — строгий 
контроль за тем, как 
дый член коллектива 
полняет то 
но.

Нелегко нам было привы
кать к этой системе плюсов 
и минусов, которыми оцени
вается буквально каждый 
шаг продавца. Иногда каза
лось, что администрация 
излишне придирчива. Но 
прошел месяц, и сейчас мы 
уже не представляем иной

работы. На любое замеча
ние продавцу реагирует вся 
бригада: ведь результат
коллектива .складывается из 
оценок' труда каждой из 
нас.

Активизировалось соревно
вание между нами и брига
дой секции «Бытовая хи-

К А Ч Е С Т В О З Е Р К А Л О  Р А Б О Т Ы

З А И Н Т Е Р Е С О В А Н

К А Ж Д Ы Й

хаж- 
вы-

что ему поруче-

мия». В конце каждой неде-- 
ли подводим итоги и, если в 
чем-то уступаем соперникам, 
стараемся найти новые ре
зервы для повышения про
изводительности труда.

Здесь, в новом здании, мы 
еще не обжились. Часто ме
няем расположение товароз. 
Иногда покупатели дают 
добрые советы.

У нас в бригаде очень 
большое значение придает

ся учебе, повышению про
фессионального уровня. Поч
ти все продавцы овладели 
смежной профессией касси- 
ра-контролера, многие посе
щают курсы, осваивают еще 
одну профессию — общест
венного бракера. Мнргие 
учатся в техникумах, инсти- 
_  тутах.

Недавно в секцию 
пришли новенькие: 
Т. Абдрашитова, О. Га
нтимурова, Л. Ува
рова. Бригада вы
ступает сейчас в 
роли наставника. Х о
чется, чтобы девчата 
не разочаровались в 
профессии. Понимая, 
что каждая из нас мо- 

"  жет служить для них 
образцом, мы стали смотреть 
на себя как бы со стороны. 
Это сразу же заметили по
купатели. «А у вас лучше 
стало», — звучит как оценка 
нашим стараниям.

Началось второе полуго
дие, продолжается соревно
вание. Выполнить обязатель
ства — в этом заинтересо
ван каждый.

Н. СВИРИДОВА, 
продавец центрального 

универмага г. Томска.

У С П Е Х И  К О О П Е Р А Т О Р О В
Уже много лет соревнуются коллективы промтоварных ма

газинов самообслуживания — № 29 из Новокривошеина и 
№ 20 из Пудовки. И почти всегда побеждает продавец из Пу
довки Вера Ивановна Юхневич. Вот и по результатам этого 
полугодия она впереди: план товарооборота выполни/ia на 
104,9 процента, тогда как Любовь Федоровна Королевич и 
Софья Васильевна Антипенко из Новокривошеина — на 101,3 
процента.

Вера Ивановна — старейший работник Кривошеинского 
райпо. Недавно ее наградили значком «Отличник советской 
потребкооперации». И для своих коллег, бригады коммуни
стического труда из Новокривошеина, она не только сопер
ник в труде, но и наставник. Часто продавцы бывают друг 
у друга, делятся опытом, обсуждают новинки в торговле.

Ю. СЕЛИЦКАЯ,
начальник отдела кадров Кривошеинского райпо.

* * *
На 15 дней раньше срока выполнил план полугодия коллек

тив Куяновского торгового предприятия — по продаже това
ров первой необходимости, сбору паевых взносов от населе
ния, по распространению и продаже художественной литера
туры. #

Весомый вклад в этот успех внесли работники магазина се
ла Куянова А. А. Стрельникова и Л. П- Сергун, выполнив
шие план товарооборота на 110 процентов. Продавец села 
Колмаки Полина Акимовна Кузнецова несколько раз отме
чалась правлением Первомайского райпо, и сейчас ее портрет 
— на областной Доске почета.

По всем показателям выполнила план на 115 — 120 про
центов и продавец села Крутоложного Анастасия Никитична 
Лелл. Не отстает от нее и Мария Ивановна Петрашова, про
давец из Туендата. Стремится удовлетворить все заказы пай
щиков и покупателей села Новомариинка продавец промто
варов Анна Борисовна Гоготина. Быстро и хорошо обслужи
вает односельчан Вера Павловна Понелыгина из Тарбеева, 
которая всегда перевыполняет задания.

М. ЛУЖАИЦЕВ,
директор Куяновского торгового предприятия Перво

майского райпо.

П О Ч ЕР К  „ Н Е Ч Т Ы а
В А Т Е Л Ь Е  В Ы С Ш Е Г О  Р А З Р Я Д А  « М Е Ч Т А »
98 ПРОЦЕНТОВ ВСЕХ ИЗДЕЛИЙ СДАЕТСЯ С ПЕРВОГО ПРЕДЪЯВЛЕНИЯ

— Новую заказчицу при
вела, — улыбается Надежда 
Емельяновна Борзунова, об
ращаясь к' закройщице. 
И пояснила мне: — Больше 
двадцати лет шью вещи в 
этом ателье. Его услугами 
пользуется и моя дочь. Те
перь настала пора для внуч
ки.

Крут постоянных клиен
тов — особенность томского 
ателье «Мечта». И теперь, 
когда многие швейные пред
приятия простаивают из-за 
отсутствия заказов, здесь 
перебоев в них почти не 
бывает. Годами вырабаты
вал коллектив традицию об
щения с заказчиком. Ее ос
нова — хорошее качество 
изделий, высокий уровень 
обслуживания.

Каждый пришедший ощу
щает это с первых шагов, К 
его услугам — квалифици
рованная консультация мо
дельера. Внимательно вы
слушает и, набросав эскиз 
фасона, уточнит детали за
кройщик. Без волокиты 
оформит документы прием
щица. В то же время посе
тителя деликатно попросят 
не забыть о Примерках — в 
этом ателье их две, вовремя 
принести отделочный мате
риал, фурнитуру. Делови
тость, внимание — вот ка
кое впечатление уносит по
сетитель отсюда.

А поступивший заказ по
падает на конвейер. Ему 
суждено пройти длитель
ный путь от цеха запуска 
до склада готовой продук
ции. Времени же для этого 
отведено совсем мало. Не 
менее пяти изделий в день 
должна  ̂ изготавливать, к  
примеру, бригада легкого 
женского платья. Невыпол
нение этой нормы нежела
тельно—нарушаются сроки.

Еще задолго до того, как 
в других ателье начала 
внедряться система «Ритм», 
здесь была отработана чет
кость операций (в этом 
смысл новшества). Так что 
новым для «Мечты» оказа
лись, пожалуй, лишь струк
турные перестройки: созда
ние диспетчерской службы, 
сконцентрировавшей всю ин

формацию о выполнении за
каза, • разделение функций 
приема и раскроя.

На стене одного из цехов— 
«фотографии» работы ателье 
за каждый день. Черные 
треугольники — они встре
чаются крайне редко — рас
положены в одной строке с 
фамилией руководителя, 
чья бригада не выполнила 
нормы. Красными (а вот их 
немало) помечены бригады, 
перекрывшие дневные. зада
ния. Больше всего синих 
треугольников, свидетельст
вующих о ровной работе. 
Такой ежедневный анализ 
не только помогает членам 
производственной комиссии 
месткома подводить итоги 
социалистического соревно
вания, но и дает представ
ление о динамике работы, 
позволяет принять опера
тивные меры, не допустить 
аврала в конце месяца.

Четкий ритм необходим и 
для того, 'чтобы не было 
спешки и, следовательно, 
брака. Коллектив ателье 
взял обязательство — 98
процентов всех изделий 
сдавать с первого предъяв
ления :— и его выполняет. 
Сейчас здесь идет внедрение 
комплексной системы уп
равления качеством. Цель 
ее — высокий уровень ис
полнения на каждой опера
ции.

Новая система успешно 
приживается в ателье. Эго 
обеспечивается прежде всего 
высокой квалификацией 
кадров. 17 портным и за
кройщикам присвоено зва
ние мастера первого клас
са, у  31 из 38—шестой и пя
тый разряды. Многие тру
дятся здесь по 20 и более 
лет, например, А. Д. Борзу
нова, О. Ф. Чайковская, И. Д, 
Сивенцев, Н. И. Петухова, 
Н. Ф. Костыгин и другие. 
Они-то и создают в коллек
тиве атмосферу взыскатель
ной требовательности, ответ
ственности за свое дело.

К переходу на более вы
сокий уровень работы ока
зались подготовленными не 
две-три, а все семь бригад. 
Они ищут резервы повыше

ния качества, оперативно 
применяют у себя то новое, 
что найдено другими. В 
борьбу за отличное изготов
ление изделия включился 
каждый.

— Мы стараемся не под
водить друг друга. С при
страстием относимся к вы
полнению предыдущей опе
рации. Постороннему глазу 
виднее чужие просчеты, и 
лучше их вовремя устра
нить, чем затем переделы
вать готовое изделие, —рас
сказывает Т. С. Жданова из 
бригады Н. И. Петуховой.

— Важно проследить, как 
выполняются твои замеча
ния, самому не допустить 
погрешностей в раскрое и 
обработке полуфабриката, — 
дополняет закройщица Т. П. 
Окорокова.

На качестве сказываются 
и бесперебойная работа тех
ники, и со вкусом подобран
ные прикладные материалы. 
Вот почему здесь тщательно 
следят за тем, чтобы систе
матически проводились про
филактические осмотры ма
шин, регулярно ведут под
сортировку товаров.

Каждый четверг проводит 
рейды комиссия по качест
ву, в которую входят луч
шие специалисты. Изделия 
даже с незначительным де
фектом возвращаются со 
склада готовой продукции 
на доработку, и это стано
вится поводом для разговора 
на пятиминутках, собрани
ях. Разрабатываются техно
логические карты на пошив 
изделий с большим отклоне
нием от стандартных разме
ров и ростов. Ежегодно про
водятся занятия по техми
нимуму. Стало правилом 
изучать новые направления 
моды.

«Мечта» пока единст
венное ателье высшего раз
ряда в Томске. В  этот ранг 
оно было произведено пол
тора года назад. Коллектив 
подтвердил соответствие 
своих возможностей и требо
ваний, которые предъявля
ются ему. Итог — благодар
ное слово заказчиков.

Н. ГУБСКАЯ.
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МАРШРУТЫ
ФЕСТИВАЛЯ

( Б Л Е С Т Я Щ Е ! * - '
Г О В О Р Я Т

Т О М И Ч И
Большим событием в 

культурной жизни об
ласти стало участие в 
нашем фестивале ис
кусств «Северное сия-) 
ние» победителей VI 
Международного кон
курса молодых испол
нителей имени П. И. 
Чайковского.

«Фейерверк талантов» 
—так назвали VI Между
народный конкурс имени 
П. И. Чайковского му
зыкальные критики. И 
действительно, по составу 
участников, по накалу 
творческой борьбы, по 
численности этот конкурс 
был самым объемным. 
Тем почетнее и весомее 
награды, завоеванные в 
нелегком состязании луч
ших молодых исполните
лей многих стран. Томи
чи с огромным удовлет
ворением встретили та
лантливых музыкантов. 
Возможность побывать на 
первых концертах лау
реатов конкурса превра
тилась в праздник обще
ния с искусством искрен
ним, самобытным.

Томск принимал мно
гих лауреатов предыду
щих подобных конкурсов. 
Но обычно приезжали 
они к нам, уже став зре
лыми мастерами, про
шедшими через . многие 
концертные площадки. А 
здесь мы встретились с 
молодостью, услышали 
исполнителей, для кото
рых гастроли в нашем 
городе стали их дебютом 
в будущей большой кон
цертной деятельности.

Скрипач Илья Груберт, 
пианист Михаил Плетнев, 
вокалист Никита Сторо
жен продемонстрировали 
зрелое мастерство. Про
грамма их выступлений, 
в ‘которой значительное 
место отведено произве
дениям П. И. Чайковско
го, продолжалась около 
трех часов. Зрители, соб
равшиеся на концерте, 
восприняли ее на одном 
дыхании, что свидетель
ствует о высоком мастер
стве лауреатов.

Блестящая техника, 
умение проникнуть в 
замысел композиторов, 
отточенность каждой му
зыкальной фразы, чисто
та каждой ноты — вот 
характерные черты твор
чества молодых. В  этом 
большая заслуга их учи
телей—народного артиста 
СССР Л. Когана, народно

го артиста СССР В. Не
стеренко, заслуженного 
артиста РСФСР Л. Вла
сенко. Многое сделал для 
выявления самых луч
ших черт исполнителей 
аккомпаниатор и . дири
жер заслуженный артист 
РСФСР Михаил Банк. 
Коллектив Томского сим
фонического оркестра, 
выступавший со многими 
выдающимися исполни
телями нашей страны, 
очень мягко и тактично, 
с большим удовольствием 
музицировал вместе с 
гостями.

Тем из нас, кому по
счастливилось попасть на 
концерт, надолго запом
нится этот праздник му
зыкальной молодости.’
Лауреаты сразу завоевали 
любовь томичей. Мы же
лаем им дальнейших 
творческих успехов. Без
заветная преданность ис
кусству, глубокое проник
новение в музыку гаран
тируют им рост мастерст
ва. '

А: ПОТЫЛИЦЫН, 
младший научный со
трудник НИИ ядер- 
.  ной физики.

К О Н Ц Е Р Т Ы
Н А

Л Е С О С Е К А Х
Нынешнее лето ха

рактерно тем, что фе
стиваль «Северное
сияние» необычно рас
ширил свою геогра
фию. Наш корреспон
дент попросил секрета
ря Верхнскетского 
райкома партии Н. С. 
Левинсона рассказать, 
как проходят гастроли 
в районе.

—Прежде всего, — ска
зал Николай Степанович, 
— жители нашего района 
очень благодарны кол
лективу областного дра
матического театра, ко
торый приехал к нам со 
спектаклями. Томичи вы
ступали в Клюквинке, в 
Лисице, Дружном, Цент
ральном, Степановке, Ка- 
тайге, Макзыре. По су
ществу театр побывал 
там, где никогда не пока
зывали спектакли боль
шие драматические кол
лективы.

Поэтому не удивитель
но, что до начала пред
ставления и после него 
разговор о театре, о 
творчестве, о задачах, ко
торые несет искусство, 
делался всеобщим. Зрите
ли и актеры становились 
добрыми собеседниками, 
советчиками.

В семи поселках побы
вала эстрадно-цирковая 
труппа Москонцерта. В 
Клюквинке, Степановке и

в других населенных 
пунктах выступал песен- 
но -  хореографический 
коллектив «Русь».

Особенностью нынеш
него фестиваля для на
шего района является то, 
что местные силы само
деятельности принимают 
в нем активное участие. 
Агитбригада районного 
Дома культуры побывала 
в И населенных пунк
тах. Концертная брига
да «Радуга» из Клюк- 
винского Дома куль
туры объехала самые 
отдаленные участки.
Начал свои выступле
ния ансамбль «Резонанс» 
Катайгинского Дома
культуры. Очень важно, 
что самодеятельные кол
лективы свои концерты 
строят с учетом местных 
особенностей. В програм
ме — сатирические час
тушки, поощрения пере
довиков, все то, что забо
тит трудовые коллекти
вы. Фестиваль «Северное 
сияние» стал для района 
привычной закономер
ностью.

Н А  Т Е Л Е Ф О Н Е  
П А Р  А Б Е Л Ь

— Специфика нашего 
района такова, — говорит 
заведующий отделом про
паганды и агитации Па- 
рабельского райкома
КПСС Ф. Ф. Райс, —- что 
наиболее мобильны для 
нас артистические кол
лективы из 10—12 чело
век. Такую группу 
можно на вертолете 
или самолете доставить 
на буровую, на любой от- 

, деленный участок. Агит
бригада Томского Дома 
офицеров смогла за два 
дня выступить в десяти 
местах. .Этот коллектив 
заслужил горячие апло
дисменты на вахтовых 
участках.

У нас горячая пора за
готовки кормов. И агит
бригада Парабельекого 
Дома культуры оператив
но откликается на проб
лемы этой кампании. Са
модеятельные артисты 
стали полноправными 
участниками фестиваля.

По традиции выступа
ют в районе и гости. На
чинаются гастроли пе- 
сенно -  хореографическо
го коллектива «Русь», с 
большим интересом мы 
ждем Томский драмати
ческий театр. Народный 

. театр нашего Дома куль
туры показал - «Женить
бу» Н. В. Гоголя лесоза
готовителям, людям, за
нятым на заготовке кор
мов. В общем, фестиваль 
«Северное сияние» шага
ет в ногу с трудовым 
ритмом района.
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Студенты Ленинградского института 
театра, музыки и кинематографии в 
Сибирь приехали.впервые. Они окончи
ли четвертый курс, и программа, кото
рую они показывают на фестивале «Се
верное сияние»,—одна из первых само
стоятельных работ.

— Нам очень хотелось увидеть, чем 
живут люди Сибири, узнать про
блемы, которые волнуют их. Величие 
преобразований этого края, трудовая 
доблесть, трудности и заботы — все это

мы надеемся узнать во время поездки, 
— говорят ленинградцы.

Перед отъездом на север Томской 
области будущих актеров тепло напут
ствовали работники культуры, партий
ные и профсоюзные руководители. Бы 
ли высказаны пожелания успехов на 
гастролях. Фестиваль «Северное сия
ние» духовно обогащает зрителей и ис
полнителей.

НА СНИМКЕ; сцена из программы 
ленинградцев.

Фото Е. Лисицына.
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КУРС НА ЭСКАЛАЦИЮ  
Н А П Р Я Ж Е Н Н О С Т И

Гегемонистская политика 
китайского руководства, 
курс на эскалацию напря
женности в Юго'-Восточной 
Азии вызывают справедли
вое возмущение междуна
родной общественности, про
грессивной печати многих 
стран мира.

БРАТИСЛАВА. Грубое 
вмешательство маоистов во 
внутренние дела' Социали
стической Республики Вьет
нам, пишет братиславская 
газета «Правда», вызывает 
гнев у всех, кому дороги 
свобода, независимость и 
мир. Абсурдные требования 
пекинских руководителей, 
предъявляемые СРВ, — это 
не что иное, как стремление 
подорвать ее высокий меж
дународный престиж, нане
сти ущерб мирному социа
листическому развитию.
Бесцеремонное вмешатель
ство маоистов во внутренние 
дела СРВ разоблачает их 
истинное лицо — лицо воин
ствующих шовинистов и ге- 
гемонистов, опаснейших
врагов мира на азиатском 
континенте и во всем мире.

Пекинские боссы, отмеча
ет еженедельник «Нове сло
во», пытаются диктовать

свою волю Вьетнаму, геро
ический народ которого не 
склонился перед диктатом 
американского империализ
ма. Не потому ли так на
глеют маоисты, что они дей
ствуют заодно с самой мах
ровой реакцией в мире, с 
милитаристами и воинству
ющими «ястребами» Запада?

БУДАПЕШТ. Еженедель
ник «Мадьярорсаг» отмеча
ет, что курс вьетнамского 
правительства на мирное 
сосуществование и сотруд
ничество с соседними стра
нами с явным неудовольст
вием встречен в Пекине. 
Для него более удобным бы
ло положение в Юго-Восточ
ной Азии времен военной 
конфронтации. Все возрас
тающее влияние миролю
бивого Вьетнама, его согла
шения с рядом азиатских 
государств, предусматриваю
щие стабильность границ и 
создание атмосферы мира и 
взаимовыгодного сотрудни
чества, являются препятст
вием для осуществления ве
ликодержавных планов ки
тайского руководства.

ВАРШАВА. Маоистам яв
но не нравится, что у гра
ниц КНР находится незави-.

симое государство, которое 
не одобряет великодержав
ные экспансионистские пла
ны Пекина в Юго-Восточ
ной Азии, пишет польская 
газета «Жолнеж вольности». 
Вьетнам не желает быть 
втянутым в орбиту ' китай
ской политики, он не под
держивает внешний курс 
китайских лидеров, враж
дебный международной раз
рядке. Ухудшение отноше
ний между двумя странами 
произошло по вине китай
ского руководства, которое 
несет всю ответственность за 
создавшееся положение.
Вьетнамский народ не оди
нок — на его стороне по
давляющее большинство на
родов мира, подчеркивает 
газета.

ЛОНДОН. Все, кто поддер
живал героический Вьетнам1 
в его беспримерной борьбе 
против американского импе
риализма, говорится в заяв
лении Политического коми
тета Исполкома Коммуни
стической партии Велико
британии, опубликованном в 
газете «Морнинг стар», бу
дут огорчены односторонним 
решением Пекина прекра
тить всякую экономическую 
и техническую помощь 
Вьетнаму и отозвать своих 
специалистов. И это дела
ется в то время, когда народ 
Вьетнама прилагает титани
ческие усилия, чтобы за
лечить раны войны и вос
становить свою страну, ко
торой нанесен огромный 
ущерб американской воен
ной машиной.

(18 и ю л я ) .

С О О Б Щ ЕН И Е  
М И Д  С Р В

ХАНОЙ, 18 июля. Состояв
шаяся здесь 15-я по счету 
встреча представителей
МИД СРВ и китайского по
сольства по вопросу о лицах 
китайской национальности, 
желающих покинуть Вьет
нам, закончилась безрезуль
татно по вине китайской 
стороны. Как отмечается в 
сообщении МИД СРВ, из хо

да переговоров, ведущихся 
уже месяц, стало очевидным, 
что если бы Китай действи
тельно хотел принять этих 
лиц, то вопрос был бы дав
но решен.

Широкой мировой общест
венности, говорится в сооб
щении, становится. с каж
дым днем яснее, что пропа
гандистская шумиха, подня
тая китайскими лидерами, 
включая демонстративную 
отправку судов к берегам 
Вьетнама, является провока
ционной уловкой. Цель все
го этого — развертывание 
антивьетнамской кампании.

Новый президент ЙАР
КАИР, 17 июля. Новым 

президентом Йеменской
Арабской Республики учре
дительное народное собрание 
избрало Али Абдаллу Са
леха. Он также назначен 
главнокомандующим воору
женными силами страны.

До избрания на этот пост 
А. А. Салех являлся членом 
президентского совета ЙАР 
и занимал пост начальника 
генерального штаба воору
женных сил страны.

Н Е П О Л А Д К И  Н А  С Т А Н Ц И И  « С К А Й Л Э Б »

ВАШИНГТОН, 18 июля. 
По сообщению Национально
го управления по аэронавти
ке и исследованию космиче
ского пространства, на аме
риканской космической
станции «Скайлэб», которая 
находится на околоземной 
орбите с 1973 года и в нас

тоящее время быстро теряет 
высоту, возникли неполадки 
в системе электропитание. 
Это затрудняет обеспечение 
ориентации станции, кото
рую специалисты хотели пе
ревести на более высокую 
орбиту.

«Возникли трудности, и

мы не хотим приуменьшать 
их», — заявил представитель 
НАСА.

Специальные измерения 
орбиты станции, проведен
ные в конце прошлого года, 
показали, что она теряет вы
соту гораздо быстрее, чем 
предполагалось.

С Т  А Т  

С Е Н А Т О Р А  

Э . К Е Н Н Е Д И
САН-ФРАНЦИСКО, 18 

июля. Видный американ
ский политический дея
тель сенатор Э. Кеннеди 
выступил в газете «Лос- 
Анджелес тайме» со ста
тьей, в которой подчерки
вает необходимость ско
рейшего заключения но
вого соглашения об огра
ничении стратегических 
наступательных вооруже
ний (ОСВ). Он аргумен
тированно разоблачает 
несостоятельность пози
ций противников этого 
соглашения, и в первую 
очередь такого «ястреба», 
как сенатор Г. Джексон.

Джексон, говорится в 
статье, к сожалению, по
вторяет прежние обвине
ния, будто соглашение об 
ОСВ второго этапа явится 
«неравной сделкой» для 
Соединенных Штатов. В 
действительности же,
указывает Э. Кеннеди, 

. краеугольным камнем 
соглашения по ОСВ-2 
служат равные потолки 
на вооружения, допусти
мые для обеих сторон. 
Оно ограничит в равной 
степени как Соединенные 
Штаты, так и Советский 
Союз и содержит сущест
венные изменения по 
сравнению с первой дого
воренностью, которая
лишь временно «заморо
зила» уровни вооруже
ний.

Как утверждает Джек
сон, отмечается далее в 
статье, соглашение будет 
неравным, ибо оно учи
тывает американские
«В-52», но исключает со
ветский бомбардировщик 
«Бэкфайр», именуемый 
так по натовской клас
сификации. Хотя «В-52» 
и учитываются соглаше
нием, пишет сенатор 
Э. Кеннеди, однако в  него 
включены и эквивалент
ные советские бомбарди
ровщики дальнего ради
уса действия. Кроме того, 
«Бэкфайр» — это бом
бардировщик среднего 
радиуса действия. И са
мое важное заключается 
в том, что Джексон обхо
дит молчанием тот факт, 
что а м е р и к а н с к и е  
«Ф-111», считающиеся эк- 
кивалентом «Бэкфайра», 
и другие боевые самоле
ты, которые базируются 
на земле за пределами 
США и на авианосцах, 
полностью исключены из 
соглашения.

Как заявляет Джексон, 
соглашение будет нерав
ным, ибо оно не учиты
вает советских баллисти
ческих ракет среднего ра
диуса действия, однако 
ограничивает разверты
вание американских кры
латых ракет, запускае
мых с земли. Если совет
ские ракеты среднего ра
диуса действия и исклю
чены из соглашения, за
являет Э. Кеннеди, то 
равным образом в нем не 
учитываются тысячи так
тических ядерных боего
ловок, находящихся в 
распоряжении США или 
стран НАТО.

С П О Р Т

Матч на первенство мира
БАГИО, 18 июля (ТАСС). 

Первая партия матча на 
первенство мира по шахма
там между чемпионом мира 
Анатолием Карповым и 
претендентом Виктором
Корчным закончилась здесь 
сегодня вничью.

В этой встрече претен
дент, игравший белыми, 
сделал первый ход, опреде
ляющий английское начало, 
однако вскоре перевел пар
тию в ферзевый гамбит и в 
дальнейшем попыток ослож
нить борьбу не предпринял.

Черные получили полно
правную игру. Далее сопер
ники разменяли централь
ные пешки, а затем по сло
ну и коню.

На девятнадцатом ходу 
последовало соглашение на 
ничью (как известно, ничьи 
в этом матче не засчитыва
ются, и счет, таким образом, 
остается пока 0:0).

Вторая партия должна со
стояться 20 июля. Белыми 
играет чемпион мира.

П е р в ы й  
финалист -  «Шахтер»

ДОНЕЦК, 18 июля. 
(ТАСС). Двукратный облада
тель Кубка СССР — донец
кий «Шахтер» 12 августа 
вновь выступит в финале 
розыгрыша популярного 
трофея. Горняки добились 
этого, выиграв сегодня по
вторный полуфинальный 
матч у футболистов москов
ского «Локомотива» — 1:0 
(1:0).

Имея солидный «запас 
прочности» (победу над же
лезнодорожниками на их 
поле со счетом 2:0), «Ш ах
тер» уверенно начал повтор
ную встречу и уже на 10-й 
минуте добился успеха: по
лузащитник Дудинский точ
ным ударом забил гол.

Соперник «Шахтера» оп
ределится 19 июля в другом 
повторном полуфинале, где 
встретятся киевские дина
мовцы и московское «Торпе
до».

Единственная 
i путевка» школьнику

ДАУГАВПИЛС (Латвий
ская ССР), 17 июля. (ТАСС). 
15-летний школьник из Ба
ку Гарри Каспаров вышел 
победителем Всесоюзного 
отборочного турнира по 
шахматам, завоевав един
ственную «путевку» в выс
шую лигу чемпионата СССР.

Редактор 
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

□
зионнын художественный
фильм «Рожденная - революци
ей», 1-я серия. «Трудная
осень».

ЧЕТВЕРГ, 20 июля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

ТОМСК
9.00. Новости. 9.10. «Том

ску — высокую дисциплину 
труда и быта». 9.30. Фильм 
«Между небом и землей».

МОСКВА
10.00. «Время». 10.55. «Адре

са молодых». 11.40. «Золотая 
мина». Художественный теле
фильм. 1-'я серия. 12.45. «Лес». 
Телевизионный документаль
ный фильм. 13.15. Э. Оганесян. 
«Симфония». Исполняет Боль
шой симфонический оркестр 
ЦТ и ВР.

С 13.50 до 15.40 — перерыв.
15.40. Программа докумен

тальных фильмов. 16.50. «Кни
га в твоей жизни».

ТОМСК
17.35. Студия «Юность». 

«Земля в наследство». Об 
областном слете ученических 
производственных бригад и 
школьников, оставшихся рабо
тать на селе.

МОСКВА
18.05. «Фильм — детям».

«Слепая птица». 19.10. «К 
75-летию II съезда РСДРП». 
Премьера документального
телефильма «Тайник на Днест
ре». 19.30. Новости.

ТОМСК
19.40. Новости. 19.50. Кон

церт.
•МОСКВА

20.05. Премьера документаль
ного телефильма «Уголок ора
торов». 21.05. Международное 
олимпийское «Спортлото».
22.30. «Время». 23.00. «Н. Г.
Чернышевский. Письма. • Вос
поминания». К 150-летию со 
дня рождения. 23.40. Концерт 
лауреатов Шестого Междуна
родного конкурса имени П. И. 
Чайковского. 00.30. Новости.'

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

19.30. Новости.
ТОМСК

19.40. «За высокую культуру 
обслуживания». Ко Дню работ
ника торговли. 20.05. Цв. Те
левизионный клуб «Художест
венная самодеятельность». По
ет «Сибиринка». 20.30. Новости. 
20.40. «На соискание Государст
венной премии СССР». Телеви-

радио
ЧЕТВЕРГ, 20 июля

7.32. Последние известия. 
7.42. «Родному городу f— вы
сокую дисциплину труда и бы
та». 9.15. По страницам газет 
«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец». 9.45. «Предприятия 
стройиндустрии — на полную 
мощность». У микрофона ди
ректор управления карьерами 
С. Зубарева. 19.50. Последние 
известия. 20.01. Радио — сель
ским слушателям. «Решения 
июльского Пленума ЦК КПСС 
— в жизнь». «Внимание-! Лет
ний комплекс». «Новое в заго
товке кормов». Рассказ о пер
вом опыте брикетирования ви
таминной травяной муки в 
совхозе «Чажемтовский». «Ка
чество и еще раз качеством 
Слово — народным контролерам 
о качестве заготовки кормов.

Ш Ш 2
20 июля. Гастроли Государст

венного ордена Ленина Бурят
ского театра оперы и балета.
Новый театр — «Травиата» — 
19-30. Старый театр — «Боль
шой вальс» — 19-30.

ЦИРК
20 июля. Закрытие цирка. 

Большая разнообразная про
грамма в 2-х отделениях — 
20, дополнительное представ
ление — в 12.т шшш

20 июля. Показательные 
выступления сильнейших фи
гуристов Советского Союза —
18, 21.

Ю & Ш Э
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Жандарм женится» — 8-50,
12-20, 11-20, 16-10, 18-20, 20-10, 
21-50 «Роберт плюс Тереза»
— 10-30.

имени М. ГОРЬКОГО
«Семейный портрет в ин

терьере» (две серин) — 8-30, 
11, 13-30, 16. 18-30, 21. «Иг
рушка» -8 -40 , 10-20, 12, 13-40, 
15-20, 17, 18-40, 20-20, 22. Зал 
кинохроники. «И все-такн я 
верю» — 9, 11-05, 13-10, 15-15. 

«ОКТЯБРЬ»
«Семейный портрет в ин

терьере» (две серии) — 8-30, 
11, 13-30, 16, 18-30, 21. «Иг
рушка» — 8-40, 12-10, 14, 16, 
17-50, 19-40, 21-30. «Додумался, 
поздравляю» — 10-30.

«ПИОНЕР»
«Роберт плюс Тереза» —

9. 10-50, 12-40, 14-30, 16-20'.
«Зорро» (две серии) — 18-10, 
20-40.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Последний патрон» — 9,

10- 40, 12-20, 14-10. 16, 17-40,
19-20, 21. «Благородный вор»
— 9,. 12-20, 14-10, 16, 17-40,
19-20, 21. «Майская ночь, или 
Утопленница» — 10-40.

«СИБИРЯК»
«Р.В.С.» — 9-20. «Золотой

пояс» — 11, 12-40, 16, 17-40,
19-20, 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Крестьянский сын» — 10.
«Амрапали» (две серии) —
11- 30, 14, 16-30, 19. 21-30.

Дв о р е ц  к у л ь т у р ы
«АВАНГАРД»

«Белый клык», «Возвращение 
Белого нлыка» — 18, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Вы Петьку не видели?» — 
15. «Мужчины* на одно лицо»
— 17-10, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

♦ Хитрость против, алчности»
(две серии) — 15, 18, 21. ,

Новосибирский химико-технологический техникум 
объявляет прием учащихся для Томского нефтехимиче
ского комбината по специальности «Технология произ
водства смол и пластмасс».

Заявление о приеме подается на имя директора техни
кума.

К заявлению прилагаются: документ о восьмилетием 
или среднем образовании (в подлиннике); медицинская 
справка по форме № 286; выписка из трудозой книжки, 
заверенная начальником отдела кадров (представляется 
имеющими стаж практической работы); 4 фотографии 
размером 3 X 4  см.

Срок обучения на базе восьмилетней школы — 3 года 
10 месяцев, на базе средней школы — 2 года 6 месяцев.

Вступительные экзамены на базе восьмилетней школы 
— по математике (устно), русскому языку (диктант), на 
базе средней школы —- по русскому языку и литературе 
(сочинение), химии (устно).

Документы представлять лично в отдел кадров Том
ского нефтехимического комбината в следующие сроки: 
на базе восьмилетней школы—до 1 августа, на базе сред- 
ней школы — до 14 августа.

Вступительные экзамены — с  1 по 21 августа.
Принятые в техникум обеспечиваются общежитием 

успешно обучающиеся — стипендией. . ’ ’
После окончания техникума выпускникам ггредоетав 

ляется работа по специальности на Томском нефтехими
ческом комбинате, общежитие, а семейным — благо
устроенные квартиры в порядке общей очередное™ в 
течение двух лет.
_ АДРес отдела кадров Томского нефтехимического ком- 
оината: 634050, Томск, ул. Нахимова, 13. Проезд автооу- 
сами №№ 1, 18, 22, троллейбусом № 3 до остановки 
«Ул. Нахимова», телефон 4-13-25.

Городскому саду требуют
ся на сезонную работу: ад
министратор, техники-сле
сари, старший бухгалтер, 
киномеханик, электрики, 
рабочие по обслуживанию 
аттракционов, рабочие по 
саду, ночные сторожа.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Герцена, 8, те
лефон 3-15-78.

Клубу железнодорожников 
■срочно требуется завхоз.

Руководство УВД и Ленин
ский отдел внутренних дел 
с прискорбием извещают о 
смерти ветерана милиции

ЛАБУТИНОИ 
Зинаиды Ивановны

и выражают глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойной.

111!Ш »!1ПШ ДШ »1И!ц[Ц)
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